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Фоте А. Фомича

Разработанная Коммунистической партией программа зна-

чительного подъема материального и культурного уровня

жизни народа на основе высоких темпов развития социали-

стического производства, повышения его эффективности,

•аучио-технического прогресса и ускорения роста производи-

тельности труда последовательно претворяется в жизнь. Со-

ветски* люди ответили на решения XXIV съезда КПСС мас-

совой инициативой, новым размахом социалистического со-

ревнования за успешное выполнение заданий пятилетки.

Особенно быстро набирают силу те отрасли индустрии,

которые непосредственно обеспечивают удовлетворение за-

просов населения. Если общий объем промышленного прои>

•одеты вырос в минувшем полугодии по сравнению с соот-

ветствующим периодом прошлого года на 8,5 процента, то

легкая промышленность дала продукции больше на 9 процен-

тов, а выпуск товаров культурно-бытового назначения и хозяй-

ственного обихода возрос на 12 процентов. Строители пред-

приятий легкой и пищевой индустрии стремятся быстрее со-

оружать и сдавать в эксплуатацию новые производства, постав-

щики техники — без задержек отправлять оборудование.

Большую роль в дальнейшем расширении выпуска товаров

для народа и повышении их качества предстоит сыграть оте-

чественной химии, развитие которой способствует научно-тех-

ническому прогрессу, повышению общественной производи-

тельности труда. Так, аффект от замены натуральных воло-

кон синтетическими составил на объем производства прошлого

года почти два миллиарда рублей. Индустрия химических во-

локон быстро растет. За предыдущую пятилетку ее мощности

увеличились на 150 тысяч тони в год, а выпуск продукции —

в полтора раза.

Исходя из Директив XXIV съезда КПСС по девятому пяти-

летнему плану и придавая большое значение ускоренному

прогрессу этой отрасли, Центральный Комитет КПСС и Со-

вет Министров СССР приняли Постановление «О мерах по

развитию промышленности химических волокон и сырья для

них я 1971—1975 годах». Задание по производству химиче-

ских волокон в завершающем году пятилетки утверждено в

объеме 1.065 тысяч тонн. Самый значительный рост-*-в 2,6,

раза — намечается по синтетическим волокнам, облаЦамцим

наиболее ценными свойствами. Это позволит выпускать боль-

ше добротных тканей, швейных и чулочно-носочных изделий,

верхнего трикотажа, выработанных как из чисто химических

волокон, так я в сочетании их с натуральными.

Будут введены в действие мощности по производству хи-

мических волокон на 600 тысяч тони в год. Такой прирост

обеспечат реконструкция и расширение иа современной тех-

нической основе действующих цехов, а также строительство

новых заводов. Особое место отводится внедрению непре-

рывных процессов получения волокон. Определены пути улуч-

шения их качества и роста ассортимента.

Постановление Центрального Комитета КПСС и Совета

Министров СССР выдвигает перед химиками и тружениками

других отраслей индустрии серьезные задачи. Для того, что-

бы успешно их решить, требуется прежде всего выдержать

сроки сдачи в эксплуатацию пусковых объектов, бесперебойно

поставлять сюда технику и технологическое оборудование,

полностью освоить мощности действующих предприятий.

Однако сообщения с мест свидетельствуют о том, что пока

далеко не везде дела идут успешно.

Крайне затянулось сооружение кордного производства

Балаковского комбината, хотя оно должно дать продукцию

уже в нынешнем году. За восемь месяцев коллективы Мини-

стерства энергетики и электрификации СССР выполнили

здесь план лишь на 59 процентов. Только наполовину реали-

зовано задание строителями Житомирского завода химиче-

ского волокна, где работы ведет Министерство промышлен-

ного строительства УССР. Задерживает поставки техники в

Щекино и Барнаул Министерство машиностроения для лег-

кой и пищевой промышленности и бытовых приборов. Союэ-

главхимкомплект до сих пор полностью не закрыл наряды

первого полугодия.

Руководители министерств и ведомств, которые участвуют

• осуществлении программы развития индустрии химических

волокон, призваны обстоятельно разобраться, как подчинен-

ные им предприятия выполняют заказы этой отрасли, и опе-

ративно принять меры для того, чтобы наверстать упущенное.

В свою очередь и местным партийным организациям следует

•зять под особый контроль ход работ, от которых зависит

претворение в жизнь планов наращивания мощностей инду-

стрии волокон.

Разумеется, наиболее важная роль в решении задач, вы-

двинутых постановлением Центрального Комитета КПСС и

Совета Министров СССР, принадлежит самим химикам. Они

набрали хорошие темпы, большинство заводов справляется с

плановыми заданиями. Однако резервы предприятий еще

лики. Вот, скажем, коллектив Руставского завода химического

волокна несколько лет не может освоить проектные мощности.

А произошло это потому, что здесь не хватает квалифициро-

ванных кадров. Ни министерство, ни дирекция не заботятся

о систематической подготовке рабочих для предприятия. Сей-

час особенно важно наметить конкретные пути улучшения ра-

боты каждого химического завода, развернуть борьбу за мак-

симальное использование всех возможностей роста произ-

водства.

Партия и правительство определили меры помощи всем от-

раслям, принимающим участие в развитии индустрии волокон.

Предусмотрено пополнение строительных организаций кад-

рами, улучшение жилищных и культурно-бытовых условий

химиков. При некоторых предприятиях будут открыты техни-

кумы для обучения специалистов, которые придут завтра на

заводы оинтетических волокон. От руководителей министерств

и ведомств зависит эффективное использование этой помощи.

Те средства, которые выделяет государство, должны быть на-

правлены строго по назначению.

В «Правду» поступают сообщения о том, что коллективы

предприятий и строек химической индустрии, как и все тру-

дящиеся нашей страны, новыми патриотическими делами

отвечают иа Постановление Центрального Комитета КПСС

«О дальнейшем улучшении организации социалистического

соревнования». Партийные организации предприятий и стро-

ек химии призваны возглавить этот трудовой подъем, мобили-

зовать все силы иа успешное выполнение программы раз-

вития отрасли.

О К Т Я Б Р Ю Н А В С Т Р Е Ч У '

СОРЕВНОВАНИЕ НАБИРАЕТ СИЛУ
Пример
моряков

ВЛАДИВОСТОК, 21. (Корр.
«Правды» Ю. Мокеев). Поста-
новление ЦК КПСС о дальней-
шей улучшении организации со-
циалистического соревнования
горячо одобряется на партийных
и рабочих собраниях в Дальнево-
сточном пароходстве.

В эти дни здесь родился но-
вый патриотический почин, с ко-
торым выступили моряки тепло-
хода «Ревда». Они решили вы-
полнить головое падание к
5 декабря, сверх задания пе-
ревезти тысячу тонн гру-
за, получить 25 тысяч рублей
прибыли.

Почин экипажа «Ревды» —
развернуть соревнование аа до-
стойную встречу 54-й годов-
щины Октября одобрен край-
комом КПСС. Его поддержали
десятки судов Дальневосточного
пароходства.

КУРС-ВЫСОКОЕ
К А Ч Е С Т В О

ЙОШКАР-ОЛА, 21. (Вяеягг.
корр. «Правды» О. Фецина). По-
становление ЦК КПСС «О даль-
нейшем улучшении организации
социалистического соревнова-
ния» вызвало новый творческий
подъем на Марийском целлюлоз-
но-бумажном комбинате. На вто-
рой фабрике, которая лает 45
процентов продукции всего ком-
бината, увеличился выход бума-

ги первого сорта. Отличается
бригада машиниста 11-й бумаго-
делательной машины Рафаэля
ИПатуллияа. Она сэкономила не-
мало пара, четверть миллиона
киловатт-часов электроэнергии и
улучшила качество продукции.
На этой фабрике осваиваются
новые марки бумаги для конди-
терской промышленности.

ЗА СЧЕТ ЭКОНОМИИ
ЧЕЛЕКЕН, 21. (Сотрудник ге-

й т ы «Знамя труда» К. Магоме-
дов). Коллектив Челекснского за-
вода производит из попут-
ного нефтяного газа сажу
для шинной, резинотехниче-
ской и красильной промышлен-
ности. Он горячо откликнулся на
почин москвичей и широко раз-

вернул соревнование в честь 54-й
годовщины Великого Октября.
Взято обязательство в празднич-
ные дни работать на сэконом-
ленном гаэе-сырье и сбережен-
ных резервах электроэнергии. Это
значит, что в копилку пятилетки
поступят еще 15 тысяч рублей.

ШАХТЕРСКИЕ ПОПРАВКИ
Замечательную победу одер-

жали шахтеры Донецка. На
три с половиной месяца рань-
ше срока они выполнили годо-
вые обязательства, выдав на-
гора миллион тонн угля сверх
плава. Примечательно, что а
этом году по сравнению с
прошлым горняка города без
ввода новых мощностей уве-
личили среднесуточную до-
бычу угля почта на две тыся-
чи тонн. Это равно пуску но-
вой шахты. Близится зима,
стране нужен уголь, и сейчас
горняки борются за то, чтобы
к октябрьскому празднику,
увеличить сверхплановую до-

бычу топлива еще на 100 ты-
сяч тони.

— В ваше время,— расска-
зывает директор Донецкой
шахты вмени Калинина I I . С
Лунев,— резервы обычно ис-
числяются из наличия воз-
можностей и перспектив пред-
приятия. Но творческие по-
иски, растущее мастерство
людей часто вносят сущест-
венные поправки. У нас, на-
пример, в начале гола па пя-
том и восьмом участках ра-
ботали механизированные ком-
плексы К - 1 0 1 . Они Давал*
в сутки по 5 2 0 — 5 5 0 тоня. В
сложных горно-геологических
условиях такие показатели

считаются отличными. Однако
механизаторы этих участков
настойчиво искали пути повы-
шения производительности
техники и ныне дают угля
вдвое больше, чем • начале
гола. Сейчас на счету шахты
уже 100 тысяч тонн сверхпла-
нового топлива. Намечен но-
вый рубеж: выполнить годовое
задание к 20 ноября.

Шахтеры Донбасса при-
лагают все усилия, чтобы пол-
нее использовать резервы про-
изводство, достойно встретит»

Д О Л *

г. Донецк,

Д. АКУЛЬШИН.
(Корр. «Правды»),

С ЕГОДНЯ у имладальцаа Азербай-
джана «с* подчинено одной це-

ни — как можно скорее собрвть вире?
•ценный урожай т о л к а . В прошлом
году задание по продеже сырце госу-
дарству они выполнили к середине
октября. Теперь ожидается, что коя-
юзы и совхозы республики добьются
этого значительно раньше.

Вспоминается «втяжная дождливая
весна, пересевы на лысых площадях, а
потом — редкостная летняя засуха я на-
шествие совки, (лейшего врага расте-
ний.- Да, далеко не все складывалось
удачно. Только большая вабота аемле-
дельцев — подкормка плантаций, обра-
ботка их ядохимикатами, своевременные
культивации междурядий сделали свое
дело: урожай выращен хороший. И вот
сейчас в горячие дни страды, вновь
проявляется трудолюбие хлопкоробов.

На днях местные газеты обошел порт-
рет Фамили Курбановой иа Кюрдамира.
Комсомолка, депутат Верховного Сове-
та республики, она ежедневно сдает по
200—220 килограммов сырца. На ее сче-
ту почти девять тонн хлопка. Интизар
Шихалисва и Гюлхар Гарибова из Геок-
чая, физулинские мастерицы Фарида
Магераммова и Ситара Шукюрова, ты-
сячи таких, как они, вершат судьбу

И БЫСТРЕЕ, И ЛУЧШЕ
С Т Р А Д А У Б О Р О Ч Н А Я

урожая. Все больше женщин, сняв фар-
туки сборщиц, берутся аа штурвал ма-
шин. Среди них мать и дочь — Путе я
Гюляра Ибрагимовы из Сальянского рай-
она. В прошлом году они выгрузили на
буккера сто тонн сырца. Теперь обяза-
лись удвоить этот результат и уже при-
ближаются к цели. А вот сообщение и

Агджабедк. Знатный механизатор Ша-
бан Рзаев выгрузил из бункера своей
четырехрядной машины 360 тоня хлоп-
ка.

В нынешнем сезоне механизаторы рес-
публики соберут 110 тысяч тонн сырца.
Водители голубых комбайнов из Шам-
хорского и Джалклабадского районов
уже значительно перекрыли заданно по
машинной уборке.

Большая часть трудоспособного насе-
ления республики принимает участие в
уборочных работах. Они отличаются вы-
сокой четкостью и организованностью.
В КасумИсмаиловском райкоме партии

круглосуточно работает специальный
штаб, имеющий телефонную связь с кон-
трольными постами на дорогах, хирмэ-
нах, заготпунктах. Произошла малейшая
заминка, тотчас принимаются меры.
Районная газета учредила Доску почета,
передовики награждаются красными
вымпелами, им вручаются премии.

Хлопчатник убирается намного рань-
ше, чем в предыдущие сезоны. Этому
способствовали большие работы по
оздоровлению земель. В Главазмелио-
водстрое нам сообщили, что с начала
года новое орошение произведено на
площади в пять тысяч гектаров. Мелио-
ративно улучшены три тысячи гектаров
плантаций, перестроена оросительная
сеть более чем на двух тысячах, капи-
тально промыты сильно засоленные зем-
ли на десяти тысячах гектаров. К тому
же сами колхозы и совхозы провели
промывку слабозасоленных земель на
площади почти в 50 тысяч гектаров.

Коллектив Уджарского хлопкоочисти-
тельного завода, где благодаря ком-
плексной механизации каждые две-три
минуты агрегаты выдают кипу волокна
весом 230—238 килограммов, отгрузил
первую продукцию текстильным фабри-
кам Севастополя, Ухты, Ленинакана,
Саратова. Заработали на полную мощ-
ность и другие заводы. Земледельцы
республики сдают последние десятки ты-
сяч тонн сырца в счет годового плана.
Все ярче разгорается предоктябрьское
соревнование аа выполнение высоких
обязательств.

Отрадно, что заботы об основной
культуре не заслоняют других дел на
полях. Выполнен план продажи зерна
государству, хорошо идет заготовка та-
бака, винограда, продуктов животновод-
ства.

Л. ТАИРОВ.
(Корр. «Правды»),

Азербайджанская ССР.

ПЯТИЛЕТКА,
ГОД ПЕРВЫЙ

о
ВМЕСТО ТЫСЯЧ

ЗЕМЛЕКОПОВ
ДНЕПРОПЕТРОВСК. Государ-

твемнан комиссия приняла от
монтажников роторный ком-
плекс «Север-5», построенный

лур-
01 машиностроителями Гер-
ойской Демократической Рес-

публики. Проектная мощность
емлеройного гиганта — более
еми тысяч кубометров грунта

а час. За время испытаний •
арьере Орджоникидзевского
орно-обогатительного ком-

бинате жипеж комплекса пе-
реместил свыше миллионе ку-
бометров наносов.

О * •' • ''

ДЛЯ НОВОСТРОЕК
КАЗАХСТАНА

АКТЮБИНСК. Суровы и
порой иелегковы Мугоджв-
рч — невысокие горы, пересе-
кающие с юга на север А кг ку-
бинскую область. Строители
облюбовали и ! для сооруже-
нна здесь крупного комплексе
по выпуску щебня, который
пойдет на новостройки Запад-
ного Казахстана. Сдана
эксплуатацию первая очередь
мощностью 1.400 тысяч кубо-
метров камня е год.

КОНВЕЙЕР ПЕРЕД
ПУСКОМ

ТОЛЬЯТТИ. Вчера со п о -
рой иипем главного кон-
вейера Волжского автозееод.
сошел первый автомобиль. Это
большая победа коллектив!
предприятии. Он успешно вы
полн««т социалистические обя-
зательстве.

По плену вторая нитка кон-
вейера (мощностью, как и пер-
вая, 220 тысяч машин) долж-
на быть пущена в декебре. Но
автомобилестроители решили
сделать это раньше. Сейчес
идет отладке и прокатка кон-
вейера. До его пуска осталось
несколько дней.

С ПРОГРАММНЫМ
УПРАВЛЕНИЕМ

ТБИЛИСИ. Не трикотажной
фабрике № 1 вступил в эксплу-
атацию новый производствен-
ный корпус, оснащенный высо-
копроизводительными станками
с программным управлением.
Это дало возможность увели-
чить выпуск трикотажных изде-
лий почти вдвое. С начала года
фабрике освоиле 12 новых мо-
делей.

|По сообщениям корреспон-
дентов «Правды» и ТАСС).

Прием Л. И. Брежневым
посла Франции

21 сентябре »«~«~
кретарь ЦК КПСС Л. И. Бреж-
нев принял посла Франции 1
СССР Р. Сейду • кмел е ш
дружественную беседу.

Й ходе беседы быля затрону-
ты вопросы, относящиеся к
предстоящему визиту Л. И.

Врежаем во Фраацвю, в таа-
ап другие вопросы, предстаа-
жяктшле взаимный интерес

Нв беседе присутствовал
первый заместитель министра
иностранных дел СССР В. В.
Кузнецов.

сегодня зарувежная
информация

СЕССИЯ ОТКРЫЛАСЬ
НЬЮ-ЙОРК, 21. (ТАСС).

Здесь открылась XXVI сессия
Генеральной Ассамблеи ООН.

Сессия продлится до 21 декаб-
ря. Ее предварительная повест-
ка насчитывает 109 вопросов, и
это самая насыщенная сессия за
историю ООН. Сессия обсудит
важнейшие вопросы укрепления
мира и международной беэопас-

ности. По инициативе Советского
Союза в повестку дня включен
вопрос о созыве Всемирной кон-
ференции по разоружению. Ни-
вах инициатива Советского Сою-
за в области разоружения вычвл-
ла широкий интерес к получила
высокую оценку генерального
секретаря ООН У Тана.

ПРАЗДНИК
ПАРТ И ИНОЙ
ПЕЧАТИ
ДЮССЕЛЬДОРФ, 21. (Соб.

корр. «Правды»). В столице зем-
ли Северный Рейн — Вестфа-
лия состоялся праздник газеты
• Унзере цайт», а также завод-
ских газет ГКП. В зале «Рейн
халле» собрались сотни людей.
Праздник служил популяризации
партийной печати ГКП. Он про-
шел под лозунгами подготовки
к предстоящему съезду партии,
борьбы за интересы трудящихся,
за мир и социализм. Перед со-
бравшимися выступили коллек-
тивы художественной самодея-
тельности рабочих.

ТЕЛЕГРАФНЫЕ АГЕНТСТВА ПЕРЕДАЮТ
е> Н А Ц И О Н А Л Ь Н Ы Й

ДЕНЬ СССР прошел на Плов-
дввекой международной ар-
марке (Болгаршя). Тысяча ао-
сетвтелей побывала в совет-
ском павильоне в ва откры-
тых площадках, осмотрела
еасповаты, демонстрирующие
ааша аостажеваа е раялач-
них отраслях вкопомакв.

е> ДЕЛЕГАЦИЯ Френцуе-
ской компартва аоеетала оо-
сольетао США е Парвже, что-
бы потребовать освобожде-
иаа Анджелы Даеве.

«> С ПРИЗЫВОМ еоааап
в срочном порядке ааседанае
Совете ~

8>иаевнва полоаметаа в Нами-
бии, аеаавоаво оккупировав-
вой ЮАР, обреталась в пред-
седателю Совете Вмопвсно-
ети 14 африканских государ-

ф ИСПОЛНИЛОСЬ 900
ЛЕТ польскому городу Кель-
це. За годы аародвой .ласте
город елоаао помолодел. Зле»
совяаво алого новых прелпрв-
«тай. В два юбвяея едесь от-
крыт нтвей. отражающей во-
торию «того крал.

«> А В Т О М О Б И Л Ь Н А Я
КОМПАНИЯ .Дженерал мо-
торе оф Кааада лвмвтед»

1.05»
рабочих.

е> ЗАБАСТОВКА строи
тельных рабочих Надрала,
вспыхнувшая 18 сентября,
перекинулась ва некоторые
крупные строительные объек-
ты а проваявла.

е> СИЛЬНЕВШИЯ ДОЖЛЬ,
сопровождаемый ураганным
ветром, обруталея ва фрак
ауаскяй город Коллвур. Две
человека погибла, вмеются
большее разрушения. Десятка
аатомашан. тураепчесвия до-
алкоа ва колесах унесены е

ТЛСС-Фрешв Орем.

У Х О Д Я Т О Т О Т В Е Т А
ХАНОЯ, 21. (ТАСС). «Совер-

шенно ясно, что Никсон не же-
лает вести переговоры» — под
таким заголовком газета «Нян
зан» опубликовала сегодня
статью за подписью «Коммента-
тор», в которой, а частности, го-
ворится:

Нежелание американского пра-
вительства дпть позитивный от-
вет на предложение из семи

пунктов Временного революцион-
ного правительства Республики
Южный Вьетнам, упрямая пози-
ция США в двух главных воп-
росах — о выводе американских
войск и о праве на самоопреде-
ление народа Южного Вьетнама,
а также усиление Соединенными
Штатами военных действий в
Южном Вьетнаме, Лаосе и Кам-
бодже, бомбардировки и обстрел

густонаселенных районов ДРВ
разоблачают агрессивную коло-
ниальную политику Никсона.

Несмотря на тяжелые пора-
жения во Вьетнаме и Индоки-
тае, Никсон по-прежнему не от-
казывается от агрессивных на-
мерений и по-прежнему надеет-
ся на «военную победу» во
Вьетнаме.

Парламент возобновил работу
ГААГА, 21. (ТАСС). Сегодня

здесь открылась сессия гене-
ральных штатов Нидерландов
(голландского парламента). С
традиционной тронной речью
перед членами первой и второй
палат выступила королева Юлиа-
на. Она, в частности, отметила

важность разрядки напряженно-
сти в Европе и выразила надеж-
ду, что за подписанием соглаше-
ния по Западному Берлину по-
следуют дальнейшие шаги, кото-
рые будут способствовать улуч-
шению отношений между Восто-
ком и Западом.

ВЗРЫВЫ В ОЛЬСТЕРЕ
ЛОНДОН, 21. (ТАСС). За мощ-

ным взрывом на улице Санди-
Роуд в Белфасте минувшей но-
чью последовали новые взрывы в
Фоллс-Роуде — католическом
районе столицы Северной Ирлан-
дии, в Лондондерри и других го-
родах. Не затихают взрывы бомб
и выстрелы я озаренных пожара-
ми городах Ольстера. Восемь че-
ловек получили серьезные ране-
ния, среди них одна женщина.
Полиция и солдаты английских
оккупационных войск проводят
повальные обыски и аресты в ка-

толических гетто. Поводом по-
служила гибель в Белфасте анг-
лийского солдата.

Напряженная обстановка в
Ольстере вызывает тревогу на
Уайтхолле. Сегодня состоялось
чрезвычайное заседание кабине-
та министров, иа котором рас-
сматривалось положение в Се-
верной Ирландии. Завтра по
требованию оппозиционной лей-
бористской партии открываются
двухдневные прения по атому
вопросу в парламента.

Пиратский налет
ЛОНДОН, 21. (ТАСС). Амери-

канская авиация совершила сего-
дня массированный бомбовый на-
лет на районы Демократической
Республики Вьетнам, прилегаю-
щие к демилитаризованной зо-
не. Как и раньше, командование
США оправдывало эти варвар-
ские бомбардировки необходимо-
стью защиты американских само-
летов, ведущих разведку над тер-
риторией ДРВ.

Требование канадцев
ОТТАВА, 21. (ТАСС). Жители

Принс-Джорджа послали прези-
денту США Никсону петицию с
требованием запретить амери-
канские ядерные испытания иа
острове Амчитка. Под петици-
ей стоят подписи 7.500 человек.
Члены канадской коалиции яа
отмену взрыва на Амчитке таи*
же направили Никсону телеграмм
ну протеста, которую подписям
в тысяч жителей Ванкувера.
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«ШМОС-439»
' Сообщение ТАСС

11 еевтвбра 1171 года а С о м -
а м и С и а м евомеедея перед
вив) ш т о вауеетвеяшого спут
ш в а Э т а «Космос-439». На
Сорту спутника установлена ва-
учашя аппаратура, предназначен-
ная дла продолжен» меследова-
ваш космического лространспа а
еоотмтстат с программой, объ-
яшмнтоа ТАСС 16 марта 1962 го-
да. Спутник аыаедеи ва орбиту
с параметрами:

— начальный период обраце-
ввш — 89,* минути;

— накеммалкное рас
т поверхности Земли (а
г м ) — 308 километров;

— минимальное расстояние от
поверхности Земли (а перигее)—
219 километров;

— наклонение орбиты — 65,4
градуса.

Кроме научно» аппаратуры, ва
путнике имеются: радиопередат-
чик, работающий на частоте
19,995 мегагерц, радиосистем»
дла точного измерения алементоа
орбиты, радиотелеметрическаа
система дла передачи на Землю
данных о работе приборов и на
учяоя аппаратуры.

Установленная на спутнике ап-
паратура работает нормально.
Координационно - аычис.итель-
ный центр аедет обработку по-
ступающей информации.
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О б м е н
телеграммами

Председатель Президиума Вер-
ховного Совета СССР И. В.
Подгорный направил генерал-
губернатору Мальты Антони
Мало поздравительную теле-
грамму по случаю Национально-
го дня Мальты.

В ответной телеграмме гене-
рал-губернатор Мальты выразил
благодарность за поздравления.

О
По случаю Национального

дня Мальты Председатель Со-
вета Министров СССР А. Н. Ко-
сыгин направил премьер минист-
ру Мальты Доминику Миитоффу
поздравительную телеграмму.

В ответной т,елеграмме премь-
ер-министр Мальты выразил ис-
креннюю благодарность за по-
адраалениа и добрые пожелания.

(ТАСС).

П Р И Е М
МИНИСТРА

Первый заместитель Председа-
теля Совета Министров СССР
К. Т. Мазуров принял министра
транспорта Финляндии Калерво
Хаапасало, находящегося в СССР
по приглашению Министерства
путей сообщения, и имел с ним
беседу по вопрпсу дальнейшего
развития сотрудничества между
обеими странами в области же-
дезнодорожного транспорта.

В беседе приняли участие ми-
нистр путей сообщения СССР
Б. П. Бещев и лоспл Финляндии
• СССР Б.-0. Г. Алхолм.

(ТАСС).

ВСТРЕЧА

В ВЦСПС
Член Политбюро ЦК КПСС,

председатель ВЦСПС А. Н. Ше-
лепин принял председателя
Центрального объединения проф-
союзов Финляндии Н. Хямяляй-
пена.

В ходе беседы были обсужде-
ны вопросы дальнейшего разви-
тия советско-финляндских проф-
союзных связей и сотрудниче-
ства. (ТАСС).

С маркой Тернополя
ТЕРНОПОЛЬ, 21. (Внешт. корр.

«Правды» С. Зааалкоа). Завод
«Тернопольсельмаш» начал выпу-
скать свеклоуборочные ком
байны «СКД-2». Новый аг-
регат двухрядный. От прел
шпетвенникпв он отличается тем,
что работает пп принципу обред-
кн ботвы на корню. Это аначи
Т'льно улучшает качество и по-
зволяет увеличить объемы ^го-
тонки ценного корм;! длн скота

XXIV смад КПСС
ставка право воапрола а»в-
теяьаоста вдавив! щвашв
парторгваамавви асах вш-

•шетвтутов. Кав «те вое-
аривала воинувнеты-гча-
•ые? Кала* шаги сеатчас
ореялрваннаютса дла прав-
тнчесного использована
этого важаого уставного

РАСТЕТ МЕРА
ОТВЕТСТВЕННОСТИ

• П А Р Т И Й Н А Я Ж И З Н Ь -
Первая беседа а Ленинград-

ском агрофизическом институ-
те состоялась с директором
института профессором С В.
Перинным.

— Было (рема:, когда пар-
тийная работа у вас ве отлича-
лась боевитостью,— аамстил
Сергей Владимирович. — В пос-
ледние голы положение изме-
нилось, и это, на мо» взгляд,
а значительно! мере объяс-
няется тем, что парторганиза-
цию возглавил достаточно
компетентный человек. Нико-
лай Филиппович Бондаренко,
наш секретарь, — не только
ученый, во и партийную рабо-
ту знает неплохо, * »то —
очень важно...

Здесь, пожалуй, надо объяс-
нив, что мм«л • виду профес-
сор Нерпин. Многие уиеные —
коллеги Н Ф Бондаренко и по
сей день не подозревают, что
секрвир. партбюро ие один
год занимался активной обще-
ственной работой. В Инсти-
туте водного транспорта он
был членом комитет* ВЛКСМ,
лотом — заместителем секре-
тер* парткома, аатем освобож-
денным секретарем комитета
комсомола. Несколько лет ра-
ботал первым секретарем Ки-
ровского райкома ВЛКСМ.

— Многие трудности пар-
тийной работы в ааучно ис-
следовательском учрежде-
нии. — пролопжает Сере ей
Владимирович. — возникают
оттого, что занимаются ею
подчас малосведущие а атом
люди. Они прекрасно знают,
скажем, сложнейшие разделы
высшей математики, разбира-
ются в тонкостях генетики или
полупроводниковой техники, а
вот методы партийной рабо-
ты им мало знакомы. О Бон-

даренко «того не скажешь.
— Какие перемены а дея-

тельности парторганизации
можно ожидать в связи с но-
вым уставным положением?

— Перемены конечно, бу-
дут. Но » считаю, что наша
парторганизация и прежде ак-
тивно вмешивалась а жизнь
коллектив*. Это, разумеется,
мое личное мнение. Может
быть, у секретаря на се!
счет — свое суждение...

Бонларенко подтвердил мне-
вне С. В Нерпина:

— Контроль за деятельно-
стью администрации мы в из-
вестной мере осуществляли
уже до съезда. Ведь в послед-
ние голы принят ряд постанов-
лений партии и правительства,
имеющих огромное значение
для развития науки, для дея-
тельности исследовательских
коллективов и их парторгани-
заций Она касались и нашего
института. КОММУНИСТЫ не
могли оставить без контроля
выполнение »тих директив.
Парторганизация старалась
глубже вникать в дела лабо-
раторий, администрации ин-
ститута, ученого совета. Имен-
но по инициативе КОММУНИС-
ТОВ ученый совет разработал
перспективный план. Партий-
ная организация считала •
считает своим долгом ее вы-
пускать из поля зрения проб-
лемы внедрения достижений
науки в сельское хозяйство,
связь ученых с производством,
кадровые вопросы. Партбюро
обсуждает доклады руководи-
телей института о холе совер-
шенствования управления, о
научной организации труда.

Насколько мне известно, по-
добная ситуация складывалась
в в ряде других институтов.

Но было • паче. Кое-где
положение, когда парторгани-
зации научных учреждений ве
входили в число тех, кто поль-
зуется правом контроля, вос-
принимали как право... не вме-
шиваться во многие трудные
вопросы жиэна научного кол-
лектива. Словом, с какой сто-
роны аи подойди, жизнь,
практика требовали от пар-
тийных организаций научных
учреждений больше инициати-
вы, активного ВЛИЯНИЯ на ОС-
НОВНУЮ сферу деятельности
коллектива — на научные ис-
еледоиаиия. И съезд К П С С
узаконил то, что требовали
современные условия.

Мы понимаем: теперь т парт-
организации больше возмож-
ностей, чтобы влиять на реше-
аие многих вопросов. Возрас-
тает и ответственность комму-
нистов за резу1ьтаты деятель-
ности института Партийная
организация строже контроли-
рует решение каждого вопро-
са. Ведь теперь это — не про-
сто пожелание, в уставная обя-
занность, и наша первейшая
забота — настойчиво осущест-
влять ее на практике, несмот-
ря на всю сложность партий-
ной работы в институте.

— В чем же эта сложность?
— Чтобы аффективно зани-

маться работой научного кол-
лектива, необходимо ориенти-
роваться в десятках научных
вопросов и направлений. Т а к
что одно из главных требова-
ний к партийному работнику в
институте — научная компе-
тентность. Мало того, жела-
тельно, чтобы он имел научный
авторитет, был ученым...

Здесь надо «метить, что сам
Н. ф, Бондаренко »то требо-
вание выполняет. Он ващитил

докторскую амесертецмю, ко«-
м п )н*кл трудолюбие Ьонде-
ренко-ученого, его упорстве,
способности. Самые маститые
учение испытывают глубокое
доверие к секретарю партор-
ганизации как в научных, тек и
а общественны! делах.

— Другая трудность • на-
шей работе,— продолжит
Бондаренко,— состоит • том,
что надо решительно преодо-
аеть скидывавшееся годамв
убеждение, б\лто в научном
коллективе со множеством его
особенностей невозможно до-
биться высоко! активности а
общественных делах. У нас •
институте такое убеждение
(или точней — предубежде-
ние) в последнее время изряд-
но поколеблено. А как иног-
да бывало? Идет партийное
собрание. Секретарь прочитал
доклад. В зале же каждый
думает о своей. Все знают
трех четырех постоянно вы-
ступающих • прениях. И еще
лучше знают, о чем они бу-
дут говорить. Принимается
нередко общее решение: «под-
нять», «усилить», «обратить
внимание»...

Вот мы я начали с того,
что стали принимать решения
более конкретные, поддающие-
ся контролю, с указанием от-
ветственных исполнителей •
сроков. Договорились на каж-
дом собрании доклалыпать о
результатах деятельности пар-
тийного бюро, о выполнении
принятых решений, критиче-
ских замечаний и предложений
коммунистов. Ну, и характер
обсуждаемых проблем мноюе
значит. Важно было взяться за
такие вопросы, которые дейст-
вительно наболели.

вацмм стоит рассказать подроб-
ней. Долгое «рема в институ-
те плово шло капитально*
строительство, и партийному
бюро не р«1 предлагали по-
мочь в организации строитель-
ства. Понималось это тек: надо
•нажать» не заместителя ди-
ректора. Нажимали, е прок был
иеаелмк. И не удивительно. На-
до, например, строить лабо-
раторию. А горисполком в план
ие включает. Прежде н и м де-
ло и кончалось. Теперь инвче.
Партбюро постаралось разо-
браться, почему не включают,
нельзя ям нейти ВЫЮА. Обсу-
дили ситуацию вместе с ком-
мунистами горисполкома. Де-
ло сдвинулось — нашли воз-
можность помочь институту.

Обо всам этом партбюро до-
ложило очередному собранию.
Произвело впечатление: воп-
рос долго не решался, а вот
партбюро взялось — и дело
сделано.

Потом партийное бюро при-
няло ективное участие а реше-
нии ряде другн» вопросов, в
том числа и связанны» с обес-
печением научны! сотрудников
жильам. Авторитет парторга-
низации вырос. Партбюро асе
шире привлекает актив к
контролю аа выполнением при-
няты! решений, к организатор-
ской работ*.

— Сделать удалось вам, ви-
димо, немало. А что нового
появилось в работе за послед-
нее время?

— Прежде всего,—отвеча-
ет Николай Филиппович,— в
свете решений съезда наме-
чен плав мероприятий: уточ-
няется тематика исследова-
ний, совершенствуется струк-
тура института. Съездом ост-

0 6 »1и. шага! парторгами- ро поставлены вопросы улуч

шеиия управления веса» от-
раслями общественного цро-
ызводства. Исследования а
атом направлении у вас бы-
ли я раньше. Теперь им —
особое внимание. Партий-
ная организация будет способ-
ствовать успешному заверше-
нию исследований, помога-
ющих совершенствовать пла-
нирование и управление
сельскохозяйственным про-
изводством в СОВХОЗАХ я кол-
хозах. На очереди — вопрос о
создании научно производст-
венного объединения «Агро-
физика». Основа для «того
есть: сам институт, его спе-
циальное конструкторское
бюро с экспериментальным
производством, опытная сель-
скохозяйственная станция.

— Что вы могли бы сказать
о работе с кадрами?

— Парторганизации пря-
дется многое сделать для
улучшения работы с руко-
водящим составом лабора-
торий, отделов. Руководи-
тель лаборатории — это преж-
де всего ученый, специалист
в своей отрасли знания. Но он
ведь а воспитатель! А вот
опыта в атом яе всегда хвата-
ет. Слушаем и обсуждаем от-
четы товарищей па заседани-
ях бюро и партийных собрани-
ях, стараемся помогать а нала-
жиканни хорошей творческой
атмосферы в коллективах, за-
ботимся о том. чтобы каждый
руководитель осваивал совре-
менные методы управления,
обладал чувством новою,
умел находить эффективные
ПУТИ решения возникающих
проблем. По инициативе парт-
бюро сейчас создается посто-
янно действующая школа ак-
тива.

Одно •рема у вас веважао
обстояло дело с посещае-
мостью волитнчесих аавя-
тий. Кое-кто рассуждал тас
дескать, зачем вам «та ваял-
твя — газеты « т е м , радяо
слушаем, • кявжяых аиани! у
вас и беа того достаточво.

Но вот как то раз члени
вартбюро обсуждали характе-
ристика ва некоторых сотруд-
ников. Поинтересовались кх
политической подготовке!. И
выяснилось, что отдельные то-
варищи очень сиабо ориенти-
руются в важаых вопросах.
Между тем • характеристики
утверждалось обра твое И то-
гда члеаы партбюро сказали
руководителям лабораторий,
что не считают возможным
утвердить необъективные ха-
рактеристики. Веля сотрудник
политически недостаточно гра-
мотея, то об атом так и вадо
написать.

Из атого случая все сделала
правильные выводы. Была на-
лажева систематическая в
действенная вдевно-теоретиче-
ская учеба. Особую заботу мы
проявляем об улучшена эко-
номического образования кад-
ров, как того требует недавнее
Постановление Ц К КПСС.

Занимает наших коммунис-
тов и такая проблема: как
лучше организовать •поощре-
ние научных работников. Что
имеется сейчас в нашем арсе-
нале? Грамоты, лоска почета,
премия. Думается, будет хо-
рошо, если партийная органи-
зация станет активнее бороть-
ся за авторитет ученых,
обеспечивать им лучшие ус-
ловия для творчества, показы-
вать их роль в решении той
или иной проблемы. Словом,
предстоит искать, думать.

Искать, думать... Такое)
стремление сейчас характер-
но для многих партийных ор-
ганизаций. Этого требует вре-
мя, к атому побуждают боль-
шие задачи, выдвинутые X X I V
съездом партии. И хочется по-
желать коммунистам научно-
исследовательского института
успехов в работе, которую они
• общем неплохо начали.

М. ВАСИН.
(Корр. «Правды»).

г. Ленинград.

ПЕРЕД НАЧАЛОМ
УЧЕБНОГО ГОДА
СОВЕЩАНИЕ АКТИВА ИДЕОЛОГИЧЕСКИХ РАБОТНИКОВ МОСКВЫ

Всего несколько дней оста-
лось до начала нового учеб-
ного года в системе партийно-
го образования. Завершая
подготовку к нему, партийные
организации анализируют на-
копленный опыт, обсуждают
задачи дальнейшего совер-
шенствования политической

съезда КПСС.

Этой важной теме было по-
священо состоявшееся вчера
совещание актива Московской
городской партийной органи-
зации. С докладом выступил
секретарь М Г К В. Н. Ягод-
кин. Докладчик и выступав-
шие отмечали, что съезд пар-
тии потребовал дальнейшего
улучшения пленной закалки
кадрив, ссех коммунистов, бо-
лее тесной связи политической
учебы с конкретными задача-
ми коммунистического строи-
тельства, указал на необходи-
мость добиваться, чтобы
марксистско-ленинское обра-
зование сильнее воздействова-
ло на рост сознательности я
творческой активности членов
партии. Именно из этих тре-
бований исходили партийные
организации столицы, гото-
вясь к предстоящему учебно-
му году.

Как отмечалось на совеща-
нии, в городской партийной
организации полностью ском-
плектованы политшколы и
теоретические семинары, по-
добраны пропагандисты, лек-
торы. В различных звеньях
партийного образования сто-
лицы будут заниматься свыше

миллиона человек. Выступав-
шие говорили об усилении от-
ветственности парторганиза-
ций за качество идейной за-
калки коммунистов, всех тру-
дящихся.

Первостепенная задача всей
системы политического обра-
зования, подчеркивалось на

, совещании,— помочь комму-

сионально-технических учи-
лищах, школах коммунисти-
ческого труда и другие. Вме-
сте с тем следует активнее
искать новые пути приобще-
ния трудящихся к экономиче-
ским знаниям.

Выполняя указание съезда
о формировании коммунисти-

оучебы в свете решений X X I V * совещании,—помочь комму- ч е скйго мировоззрения у ши-
вистам и беспартийным овла-
деть огромным теоретическим
богатством, которое содержит-
ся в материалах X X I V съезда
КПСС.

Новый учебный гол поэтому
должен стать годом углублен-
ного, последовательного изу-
чения важнейших проблем тео-
рии и практик! коммунистиче-
ского строительства, разрабо-
танных съездом.

На совещании в)ашло горя-
чее одобрение опубликованное
недавно постановление Ц К
К П С С «Об улучшении эконо-
мического образования тру-
дящихся». Напомнив, что в
основе экономической учебы
должно быть глубокое освое-
ние выработанной на съезде
экономической политики
КПСС, ленинских принципов
хозяйствования, выступавшие
рассматривали эффективность
конкретных форм этой учебы.
Партийным организациям ре-
комендовано применять и раз-
личать такие проверенные фор-
мы обучения, как школы а
теоретические семинары, за-
нятия на факультетах и кур-
сах повышения квалифика-
ции, в университетах мар-
ке и .чма- ленинизма, профес-

р р у
роких масс трудящихся, рай-
комы партии столицы, пер-
вичные партийные организа-
ции многое сделали для со-
вершенствования различных
форм массовой пропаганды.
Свыше полутора миллионов
рабочих и специалистов ста-
нут заниматься в народных
университетах, лекториях,
кружках, смогут принять уча-
стие в съеэдопскнх чтениях и
т. д. На предприятиях и строй-
ках создано 9.212 школ ком-
мунистического труда, в них
будут учиться около 210 ты-
сяч трудящихся — вдвое боль-
ше, чем в прошлом году. С
удовлетворением отмечая этот
факт, совещание нацелило
партийные организации на то,
чтобы занятия способствовали
росту политической и общест-
венной активности слушате-
лей в борьбе за успешное вы
полненне заданий пятилетки.

Партийные организации уси-
лили внимание к политическо-
му просвещению комсомоль-
цев и молодежи. Этот вопрос
обсуждался на заседании бю-
ро М Г К КПСС. Вместе с тем
участники совещания отмеча-
ли недостатки в работе. Ука-
зывалось, что парторганиза-

ции некоторых районов слабо
помогают укреплять комсо-
мольские кружки и семинары
опытными пропагандистами.

В системе партийного обра-
зования столицы будут рабо-
тать 90 тысяч пропагандистов.
Участники совещания реко-
мендовали парторганизациям
и дальше совершенствовать
формы теоретической и мето-
дической помощи пропаганди-
стам, улучшать деятельность
кабинетов политического про-
свещения и методических со-
ветов.

Усиливать руководство мар-
ксистско-ленинским образо-
ванием кадров, говорили вы-
ступавшие,— значит глубоко
анализировать качество, идей-
но-теоретическое содержание
занятий и пропагандистских
выступлений, обобщать на-
копленный опыт, своевременно
вскрывать и устранять недоче-
ты. Наступающий учебный год
должен стать новым этапом в
повышении научного уровня в
эффективности марксистско-
ленинском учебы.

В прениях по докладу при-
вяли участие первый секре-
тарь Пролетарского райкома
партии В В Ширяев, пропа-
гандист комбината «Трехгор-
ная мануфактура»- Л . П. Ко-
ледова, секретарь парткома
автозавода имени Ленинского
комсомола А. К. Жидков,
министр просвещения СССР,
председатель городской орга-
низации общества «Знание»
М . Л . Прокофьев и другие.

На совещании с речью вы-
ступил член Политбюро Ц К
КПСС, первый секретарь Мо-
сковского горкома партии
В. В. Гришин. Указав на
большие и ответственные за-
дачи, поставленные партией
перед коммунистами и всеми
трудящимися столицы, он
остановился на важнейших
мерах совершенствования мар-
ксистско-ленинского образо-
вания, всей идеологической
работы.

Н. ЛЯПОРОВ.

Срок работы —
десять лет

В медицинской практике
сейчас асе больше применя-
ются различные вживляемые
устройства — стимуляторы
сердца. Полому на повестку
дна встал вопрос о создании
миниатюрных и долгоживущих
источников электропитания.
Лучше ясаго атим целям
удовлетворяют атомные бата-
рейки, которые значительно
превосходят химические по
•нергоемкости, сроку службы
и другим поканталям.

Советские ученые изготови-
ли плутониевый термоэлек-
трический генератор злектро-
энергии с гарантированным
сроком работы не менеа 10
лет. Вес >той атомной бата-
реи всего 47 граммов. Но в
ближайшем будущем его, по
мнению ученых, удастся сни-
зить до 20—25 граммов. Новый
генератор предназначен для
питания вживляемьи а* орга-
низм злехтростимуляторов.

В. ДЫМОВ.
о

Получено из отходов
Пиперилен получается в ка-

чества отходов производства
июпранового каучука. Продукт
Считался бросовым. Но с недав-
них пор он стал ценным
сырьем. Сотрудники Института
«имии Башкирского филиала
Академии наук СССР совмест-
но с производственниками по-
лучили из наго эпоксидные
смолы — надежное средство
защиты металла от ржавчины.
Из пипарилана получены так-
же стойкие злектроиэоляторы.

Технология производстве цен-
ных продуктов отрабатывает-
ся на Стерлитамакском опыт-
ном завода синтеза каучука.

А. ПЛАТОШКИН.

Завойам-проектнию мощность
^ПРОБЛЕМЫ И СУЖДЕНИЯ=

тах предприятий, в Министер-
стве мясной в молочной про-
мышленности — около того.

Рост »ффективности общественного производства Медленно вводят в дело мощ-
решающим образом связан с проблемой наилучшего н о " « многие заводы железобе-
использования основных фондов.

Насколько быстро асвачвпются мощности заводов
и цехов? Как ускорить это дело?

В нашей стране ежегодно
вступают в строй сотни новых
заводов. За минувшую пяти-
летку только в Российской Фе-
дерации было ннелено в эк-
сплуатацию 948 крупных про-
мышленных предприятий, а в
целом по стране — около ДВУХ
тысяч. Значительная часть
«молодых» предприятии ос-
ваивает проектную мощность
в установленные сроки и дает
народному ХОЗЯЙСТВУ продук-
цию в соответствии с планом.
Надо подчеркнуть, что судьба
многих новых видов продук-
ции — экономичных профилей
проката, аффективных строи-
тельных материалов, приборов
и вычислительной техники, то-
варов народного потребле-
ния— пешпетс я как рал на но-
вых предприятиях

Опыт покатывает, что пор
матипные ерпки освоения мощ
ностей можно значительно со-
кращать. Так на Порском сте-
кольном 1а поле я Горьковской
области техноло! ическая ли-
ния производства стекла но-
вым способом была полностью
освоена на шестом месяце
после ввода в эксплуатацию —
в четыре рала быстрее, чем

Э

позволило дополнительно дать
народному хозяйству немало
коаПие дефицитного полиро-
ванного стекла Столь же ус-
пешно шло лею на Волгоград-
ском химическом комбинате,
Ссбряковском цементном заво-
де, Липецком заводе силикат-
ного кирпича, шяеПнпй фабри-
ке «Черемушки» в Москве и
других предприятиях.

Однако ВЫПУСК продук-
ции во многих случаях долго
не достигает уровня, предус-
мотренного в проектах, а фон
лоотдача (выпуск продукции
на руйль основных фоилов) но-
вых производств полчпе ока-
лывается ниже, чем ста-
рых В ряде отраслей* про-
мшип'.'ннп.ти 1-тя.ю ЧУТЬ лине
нормой, что проектные мощ-
ности достигаются и сроки,
превышающие заданные в
лга три раза.

Свыше 60 процентов пред-
приятий союзного подчинения,
размещенных на территории
РСФГР, ие достигли в прош-
лом голу проектных мотио-
гтеЛ, хотя находятся в эксплу-
атация более четырех лет. А в
Министерстве пищевой про-
мышленности республики та-

установлено нормативами. Это кое положение яа 69 процгя-

тонных изделий Министер-
ства сельского строительства.

В Директивах X X I V съезда
партии записано: «Сократить
сроки строительства предприя-
тий и освоения мощностей па
вновь вводимых в действие
предприятиях, принести эти
сроки в соответствие с уста-
новленными нормативами».
Как это сделать? Видимо,
здесь нет и не может быть
единого рецепта. Но ряд орга-
низационных мероприятий сто-
ит предусмотреть в плановом
порядке. Опыт показывает, что
важнейшие причины задержки
в освоении мощностей — это
некомплексный ввод в эксплу-
атацию соприжечмых звеньев
нового объекта, серьезные де-
фекты оборудования, ошппки
в проектвх. Не всегда своевре-
менно готовятся кадры, жилой
фочл.

Остановимся по строительст-
ве смежных предприятий.
Главные затруднения лолмика
ют здесь чаше всого в резуль-
тате виутриптрапевых иссог-
лвсояанностей. Из-за проси
то» при плаип|:п"ЯН'1и капи-
тальных вложений и в холе
строительства такие диспро-
порции особенно часто наптю
дались в легкой промышлен-
ности. Рост произволства хро-
мовых кож составил, напри-
мер, лишь И процентов, тогда
каг мощности обувных пред-
приятий возросли яа 25 про-

центов. Значительный рост
мощностей по выпуску трико-
тажных изделий не подкреп-
лялся своевременным строи-
тельством специализированных
предприятий шерстяной в
хлопчатобумажной пряжи.

Отставание смежных отрас-
лей, снабжающих сырьем
вновь введенные производства,
заметно тормозит испрльзова-
ние мощностей. Отрицательно
влияют на ход дела и дефек-
ты оборудования, строитель
но-монтажиые недол е л к и ,
ошибки в проектах. По этим
и другим причинам, например,
Усть-Нюрипскпе предприятие,
добывающее нерущые строи-
тельные материалы, освоило
проектную мощность за два с
лишним года только на 21
процент.

Планы, разрабатываемые в
ряде министерств, порой не
стимулируют быстрейшее ос-
воение новых мощностей. Так,
на Чебоксарском заводе сили-
катных излслиП, введенном в
эксплуатацию несколько лет
назад, план выпуска кирпича
в прошлом голу был выношен
на 11.' процентов л уропень
освоения проектнпЛ мощности
догти! лишь... 54 пвочентпв.

Низкая загрузка оборудо
вяния на ногых предприятиях
зачастую вызывается нехпат
кой квалифицированных кал
ров. Это « спою очередь во
много* связано с отставанием
в строительстве жилья,'дет-
ских учреждений, профессио-
нально-технических училищ.
Строители концентрируют ос-
новные силы ва производствен-

ных корпусах, а к жилью •
другим «второстепенным»
объектам приступают в по-
следнюю очередь.

Надо признать, что в прак-
тической работе отраслей все
еще мало внимания уделяется
достижению на новых пред-
приятиях проектных экономи-
ческих показателей: произво-
дительности труда, себестои-
мости продукции, рентабель-
ности производства Па мно-
гих' новостройках лаже к м >
ыеьту освоения мощностей по
опъем\ п ы т с к а продукции
производительность труда со-
ставляет лить 60 — 70 прбИСи-
тов проектной, а себестоимость
изделий нерелко превышает
проектную на 20 — 30 процен-
тов. Видимо, есть релон счи-
тать достижение мощностей по
всем основным экономическим
показателям.

У пас выработано нема-
ло эффективных форм по-
ощрения за трудовые успехи.
По досрочное освоение кол-
лективом производственных
мощностей как следует не по-
ощряется^. Предприятия, при-
нимающие их в эксплуатацию,
идут., на серьезные затраты,
что отрицательно скалывается
яа фонтах материального ло-
ощрения. Вот и яыходнт: кол-
лектив, работающий в бо-
лее трудных условиях, полу-
чает меньше На наш взгляд,
стоило бы у с т а н г ш т спеии
альлые премии за лодочное
освоение мощностей. Причем
размер их должен быть тем
выше, чем сушестпеннее со-
кращены ПОрматИпттыг. гплки.

Проблема использования но-
вых мощностей имеет не ло-
кально-о1раслсвое, а большое
народнохозяйственное значе-
ние. Необходимо четче коор-
динировать задания, повысить
ответственность министерств и
предприятий. Следует при-
знать, что ло сих пор в нашнх
планах вопросы освоения про-
ектных мощностей не находят
должного отражения. Нужна
разработка комплексной про-
граммы и с учетом ее — пол
готовка соответствующих раз-
делов плана.

В девятой пятилетке преду-
смотрено ввести в эксплуата
цнк) много промышленных
предприятий и цехов как за
счет нового строительства, так
и реконструкции. Основные
производственные фонды па-
шей экономики возрастут в
1,4 раза. В связи с этим, есте-
ственно, проблема освоения
мощностей сыграет особую
роль я росте эффективности
всего народного хозяйства.

В Постановлении Централь
лого Комитета К П С С «О даль-
нейшем улучшении организа-
ции социалистического сорев-
нования» подчеркивается не
обхолимость ускорять проек-
тирование, ввод и освоение
новых мощностей. Восприняв
указания Центральною Коми
тетп как боевую программу
действий, участники сореино
ваиня видят е достижении
этой цели олчо из основных
направлений борьбы за пяти-
летку.

Н. ЗЕНЧЕНКО.
Член Госплана РСФСР.

Когда в товарищах
с о г л а с ь я н е т

Большим мастером откорма
скота слывет Даниил Назарен-
ко среди животноводов колхо-
за «Казьмииский» ва Ставро-
полье. Нынешним летом су-
точные привесы каждого быч-
ка оп довел до 1.200 граммов.
Когда вес их перевалил за 400
килограммов, было решено:
пора отправлять бычков на
мясокомбинат. Разумеется, яа
ближайший, Нсвншюмысскнй.
Но там сказали твердое «нет»,
так как комбинат перегружен.

сокомбинатов. Они много сде-
лалп для того, чтобы колхо-
зы и совхозы могли своевре-
менно сдавать скот и птицу.
Но вот неумолимая логика
цифр. Чтобы нормально рабо-
тать, Ставропольскому мясо-
комбинату, напримеп, 13 сен-
тября требовялось 50 вагонов-
холодильников для отправки
иясцых продуктов. Северо-
Кавказское отделение желез-
ной дороги подало только...
2 вагона. А' в Красногвардей-

С помощью районных орта- ский район полетели телеграм-
низаций удалось получить на- мы: «Прекратите отгрузку

скота ввиду перегруженности
комбината» По той же при-
чине на несколько дней за-
крыли ворота мясокомбинатов
• Изобильном • Илатове.

у
ряд_на Минераловодский ком
бинат, и Иазареико повез быч-
ков уже за 120 километров.
Однако допустил оплош
ность. Ему бы сразу прихва-
тить с собой машин пять- — Сентябрь — месяц интен-
шесть комбикормов и силоса^/ сивной сдачи на мясо скота и
Все равно потом пришлось
ездить за ними не один раз:
целую неделю простояли быч-
ки перед закрытыми воротами
комбината.

Чтобы напоить два раза в
б 120

д р
день более 120 животных,
скотникам приходилось носить
с колонки по 300 ведер воды.
Но как ли старались, а жи-
вотные поясхудалв. Расстро-
енные вернулись колхозники

й

птицы,— говорит начальник
краевого управления мясной'
промышленности Г. В. Тим-
ченко.— Но что мы можем
сделать, если все холодиль-
ные емкости предприятий уже
заполнены до отказа, а раз-
грузить их некуда. Сентябрь-
ская потребность комбинатов
превышает 900 вагонов, а за
две декады дорога предоста-
вила менее 400 вагонов. Если

бйдомой: по их подсчетам, у во- в ближайшее время не полу
" ' чим еще 200 вагонов, то мно-

гие мясокомбинаты вынужде-
ны будут приостановить при-
емку скота. На телеграмму,
посланную министру путей
сообщения СССР Б. П. Беще-
ву, ответа пока не получили.

Заготовителей Ставрополья

рот мясокомбината было поте-
ряно около трех тонн говяди-
ны.

Еще не улеглась у Назарен-
ко горечь, кяк стали одолевать
новые тревоги. Усилиями его
звена доведены до высшей
мясной кондиции новые 240
голов молодняка. Такому бы беспокоит еще одна проблема.
успеху только радоваться. А
из Нсвинномысска опять при-

щ д а проблема.
В сентябре есть возможность
отгрузить за пределы края
1 3 5 бшла депеша: комбинат на про- 13,5 тысячи тонн баранины,

стое по вине железнодорожни- свинины и птичьего мяса. Од-
ков, которые несвоевременно нако Министерство торговли
полают вагоны-холодильники.
Снова выхлопотали нарял на
Минеральные Воды. Однако
только на 120 бычков.

И птицеводы с реализаци-
ей уток намаялись не мень-
ше Даниила Назапенко. Из-за
передержек откормленного
скот* и птицы колхоз пере-
расходовал 406 т о ю различ-
ных кормов.

В последние голы
минский» яе выполнял
нов продажи государству мя-
са Не так лавно к руковод-
ству этим крупнейшим хозяй-
ством Кочубеевского района
пришли нопые люди. Они
энергично принялись выправ-
лять положение. Закупили у
населения большое количест-
во скота. Почти удвоили пого-
ловье свиней. Досрочно ввели
новый откормочный цех. За-
нялись разделением уток и
ГУССЙ. Теперь есть возмож-
ность не только справиться с
планом, но в продать госу-
дарству не менее 100 толн мя-
са сверх годового задания.

Однако колхозу, как я мно-
гим хозяйствам Ставрополья,
не везет с продажей мяса,
хотя в «том трудно обвя-
лить олних руководителей мя-

РСФСР запланировало пывез-
ти только 6 тысяч тонн этих
продуктов. Куда же, спраши-
вается, девать то, что уже вы-
ращено • переработано на
мясо?

И. ЛАХНО.
(Корр. «Правды»).

Ставропольский край.
О

ОТ РЕДАКЦИИ: «Правда» уже
«Казъ- публикоаала корреспонденцию из

пла- Ростовской области о том, что на
Азовском мясокомбинате медлеи-
но ведут прием и переработку
птицы, а порой даже возвращают
ее в хозяйства. Из ряда других
районов страны также идут по-
добные сообщения Они показы-
вают, что не везде железнодо-
рожники и заготовители хориюо
подготпаилнгь к этой важяой ра-
боте. Несогласованность а их
действиях приводит к тому, что
комбинаты простаивают, а жи-
вотные и птица оказываются у
их запертых ворот, теряя при
«том упитанность, вес. Плани-
рующие органы, министерства
мясной и молочной промышлен-
ности, путей сообщения должны
в самые короткие сроки при-
нять меры для того, чтобы вы-
нрааить положение.

Хотя письмо и нс опубликовало
В редакцию поступило коллективное письмо из колхма имени

Люпина Хатырчинекого района Омапкандекой облает*. Авторы со-
общили о фактах изруш-иия Угтача грлытяптити.

Письмо колхоишкоа было послано в ЦК КП Утб-кигтана. Факты
указанны- а письме, рассматривались из бюро раЧкома партии За
Л,опущен"Ы1! нарушения Устава колхоза, запущенность учета и от-
чета, неправильный подбор кадров председателю правления К. Рах-
матоау секретарю партийной организации X. Рааппиову, председа-
телю ревизионной комиссии Ф. Гаппарову бюро райкома объявило
строгий выговор, а главному агроному Ф. Раджабову и экономисту
X. Рустеиояу — выговор.
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НА СОИСКАНИЕ
ГОСУДАРСТВЕННОЙ
_Д Р Е М И И В С Т А Н Е Т
СВЕТЛЫЕ ПОСЕЛКИ

Постановление Центрального Комитет* КПСС к Совета Минигт-
Р ° * ССС*. опубликованное вчера • «Правде*, проникнуто мбо-
той об улучшении проектирование и строительства и* сел*, •
Дальнейшем повышении бмгосостовмме тружеников деревни

Сельская пеигвж теперь немыслим б«1 больуюя строите» по<
•яощадмн. Дерееиа меняет свой облик. вырастают новые лоселт
с четкими, прамыми «ллеами улиц и лпощадами, со светлыми,
красивыми домами, где к услугам а> жителе* асе городски*
удобства. Сделать "от процесс обноеяеииа более быстрым и
аффективны* — вот гдаанаа цель нового постаиоаяеиия партии
• правительства.

О том, как идет преобрамвание сея а передовых во»аястМ1
Илоруссии, Лигаы и Эстонии, рассиашаает публикуемая статье.

В этих трех республиках за-
вершено строительство пер-
вой очереди эксперимен-
тально-показательных посел-
ков. Большой интерес пред-
ставляет центральная усадьба
белорусского колхоза «Про-
гресс» Гродненской области,
расположенная в Вертелиш-
ках. Шаг за шагом здесь
осуществляют программу по-
степенно!) реконструкции се-
лений. Сложность состояла в
том, что существующие одно-
этажные дома воссоздавались
па пепелищах военного време-
ни. Архитектор В. Н. Емелья-
нов разработал проект посел-
ка, позволивший вести за-
стройку планомерно, по очере-
дям. Каждая часть, отвечая
общему замыслу, представляет
собой, законченный комплекс

Решение о сселении в один
укрупненный и благоустроен-
вый поселок, разработанное
проектировщиками с участи-
ем правления колхоза, учиты-
вает наиболее целесообразное
использование земель, проду-
манное размещение производ-
ственных и культурно-быто-
вых объектов, а также жилых
домов.

За сравнительно коротки!
срок, начинал с 1966 года, воз-
ведены новые производствен-
ные помещения, в том числе
откормочная ферма крупного
рогатою скота, ремонтно-ме-
ханическая база. На очере-
ди — соковый завод. За то же
время в Вертелишках соору-
жено более 20 двухэтажных
многоквартирных ломов, одни
четырехэтажный для молодых
семей. Строят здесь комплекс-
но: колхозники получают жи-
лище, не уступающее по уров-
ню инженерного благоустрой-
ства городскому, а также со-
временные ясли, школу, мага-
аины, клуб.

Поиски лучших типов квар-

тир • жилых домов, удобных,
экономичных и красивых, ве-
дутся непрерывно. После про-
верки их в эксплуатации, с
учетом оценки населения, ото-
браны лучшие. Такими а ка-
честве основных типов призна-
ны двухэтажные блокирован-
ные дома с квартирами в двух
уровних, секционные и четы-
рехквартирные с отдельными
выходами на участок. Здесь
сгруппированы хозяйствен-
ные постройки, дающие воз-
можность каждой семье веста
подсобное хозяйство.

Привлекательны дома посел-
ка. Архитектор Г. В. Забор
ский придал им индивидуаль-
ный характер при общем архи-
тектурно-стилевом решении.
Выступающие части первых
этажей, на которых устроены
террасы, веранды, крыль-
ца, существенно обогаща-
ют объемно-планировочное
решение и создают дополни-
тельные удобства жителям.
Кирпич, камень, дерево, обли-
цовочная плитка — эти* про-
стые материалы в умелых ру-
ках придали домам разнооб-
разие, украсили их.

Новоселы высоко оценили
работу проектировщиков в
строителей. Лома из Верте-
лишек получили широкое рас-
пространение не только в Бе-
лоруссии, но с небольшими
дополнениями и во многих
других районах страны.

Вертелншки открываются
приезжему живописной пано-
рамой застройки. Ее органи-
зующее начало — обществен-
ный центр с клубом, правле-
нием колхоза, торговым пред-
приятием и гостиницей. К пло-
щади подходят благоустроен-
ные улицы, примыкает парк.

Центральная усадьба литов-
ского совхоза «Леонполис»
построена на новом месте в
Дайнаве. Здесь не было

основы, развивал • рекоя-
струируа которую можно
было бы создать благоустро-
енны! поселок, так ка> работ-
енка совхоза жили в десятках
хуторов, разбросанных на зем-
лях хозяйства. Более 800 жи-
телей Дайнааы — бывшие ху-
торяне — получают возмож-
ность лучше удовлетворять
свои культурно бытовые по-
требности. Тут идет слож-
ный процесс ломки хутор-
ского уклада жизни: обособ-
ленность и замкнутость сме-
няются взаимопомощью и со-
трудничеством, складывается
коллектив общность которого
определяется не только произ-
водственными отношениями,
но и бытом, досугом. Как и в
Вертелишках, в ДаЙкаае, за-
строенной двух-трехзтажными
жилыми домами со всеми ви-
дами инженерного благо-
устройства, каждая семья по-
лучила возможность веления
личного подсобного хозяйства:
в домам примыкают неболь-
шие приквартирные участки,
аа ними расположены бло-
ки хозяйственных построек.

Создатели Да п на вы — под-
линные пионеры в принципи-
ально нопом решении социаль-
ных и архитектурно-художе-
ственных вопросов. Архитекто-
ры В. Шимкус, Р. Камайтис
и И. Стаскевнчус положили в
основу индустриальное домо-
строение по типовым проектам.
Проектировщики глубоко пе-
реработали традиционные при-
емы, в частности группиров-
ку жилых домов. Различные
варианты этой группировки
при едином характере архи-
тектуры придали поселку цель-
ность и вместе с тем разно-
образие. Архитектура здесь
современна, индустриальна. Ее
эстетические кичества опреде-
ляются закономерным чередо-
ванием групп жилых домоп и
свободного пространства, гар-
моничными пропорциями пло-
щади общественного центра.

Эстонские поселки Саку и
Куртна — это центральные
усадьбы совхозов, нахо-
дящихся в велении научно-ис-
следовательских институтов
сельскохозяйственного профи-
ля. Близость к природе здесь
неразрывно слита с высоким
уровнем жилищно-бытовых
условий и благоустройства. Ар-

хвтекторы В. Миров, В. Пор
мейстер • В. Херкель решала
сложную задачу сочетания но-
вого со старым, обладавшим
художественной цеввостыо.
Их мастерство проявилось в
тонком анализе ландшафтных
достоинств участков, тактич-
ном приспособлении к «им.
Это предрешило органическую
связь жилых и общественных
аданиа с природным, окруже-
нием.

Белорусски!, литовская в
•стоиские поселки представля-
ют различные направления в
переустройстве села по ар-
хитектурному замыслу, спо
собам строительства, рекон-
струкции существующих • со-
зданию новых веселенных
пунктов, а также по бережно-
му отношению к культурному
наследию. Местные строитель-
ные материалы и традицион-
ные формы, широкое примене-
ние деталей и изделий завод-
ского изготовления при твор-
ческим их использовании не
разрушают лиризма и поэзии
сельского населенного пункта.
Создается поэзия нового села.
Творческий поиск при созда-
нии этих поселков не ограни-
чивается усилиями архитекто-
ров. Бел строите пей и руково-
дителей хозяйств достигнутый
результат был бы невозмо-
жен.

Председатель колхоза «Про-
гресс» Ф. П. Сенько, директор
сопчоза «Леонполис» Ю. Ста
нюлис и директор эстонского
Н И И земледелия и мелиора-
ции И. Юриссон выступают
душой всего, что сделано в
этих поселках. Они, как и ино-
гиг другие руководители хо-
зяйств, видят возможности
подъема и развития произ-
водства в неразрывной свя-
зи с мерами по улучшению
жилищно-бытовых условий
колхозников, рабочих совхо-
зов и сельской интеллигенции.

На этих стройках удачно
сочетались усилия хозяйств,
талантливых проектировщиков
и ор'анизаторов строитель-
ства. Их усилия заслуженно
отмечены высоким признани-
ем — выдвижением на соиска-
ние Государственной премии.

Б. ТОБИЛЕВИЧ.
Секретарь праалениа Союза

архитекторов СССР.

Танзиля ЗУМАКУЛОВА

Из поэтической
т е т р а д и

о

Родной зелие
Закон м о я несе| высота.

Свое адесь понятие блага.

Здесь силе под стать красота

И нежности стоит отваге.

Здесь, что ми лоток — т о

Здесь, «то ни утес — '
извааиье,

Как будто бы чей-то реаец
Наметил его очертанье.

Здесь песен особый мотив,
И речи людской и молчанья.
Уж мамань на что молчалив,
И он вам расскажет

сказаны.

Здесь тяиетса все в облака:
И камни и плоение крыши,
Любаа гора высока.
Но люди и малые — выше.

И иету >десь легки! судеб.
Здесь легких судеб и не

ищут,
Здесь трудно выращивать

1леб,
Здесь строить непросто

жилище.

Здесь слово дороже кока,
А кони недешево стоят.
И так тяжело дла меня
Мое ремесло непростое.

Но, если уж песнь рождена,
[й тесны ущелиа наши,
И еыпитьса почет она,
Как и) переполненной чаши
Обильные струи вина.

Лохваиьное слово
Тому и ] нас, кто юрошо поет
И ато понимает, честь и

слава.
Пусть будет славен

сочинитель тот.
Кто мает, что писать имеет

право.

Но и не меньших заслужил
похвал.

Тот человек — да будь ои
славен тоже,—

Который ничего не написал,
Который петь хотел, но еек

молчал.
Поняв, что петь как следует

не может.

Перевел с балкарского
Наум Гребнев.

МНОГОЦВЕТЬЕ

КОВРОВ
КИШИНЕВ, 21. (Корр. «Прав-

ды» П. Богатенков). В респуб-
лике расши^ильн ковровое
Производство. Сотканы ковры в
новом корпусе головного пред-
приятия Молдавского объедине-
ния народных художественных
промыслов. В просторных цехах
установлены ткацкио станки со-
временных моделей, автоматы,
мощные сушильные камеры и
другое.

НАУЧНЫЙ
ЭКРАН МИРА

КИЕВ, 21. (ТАСС). Флаги 30
стран мира украсили сегодня
Октябрьский дворец культуры
столицы Украины. Здесь откры
вается традиционный конгресс
Международной ассоциации на-
учного кино — МАНК, которая
отмечает в нынешнем году свое
25-летие, В программу конгрес-
са включены проблемы «сосуще-
ствования» кино и телевидения в
связи с бурным развитием нау-
ки и техники, вопросы качества
учебных фильмов. В рамках кон-
гресса пройдет международный
кинофестиваль.

РЯДОМ С НАМИ
ВЕТЕРАНЫ

Год назад мелькнула в газе-
тах короткая заметка: «Кто
знал отважную летчицу?» Ве-
тераны воины, живущие а Су-
мах, обратились в родным,
подругам, однополчанам Ека-
терины Ивановны Зелснко.
Это была одна из первых на-
ших летчиц. Она героически
погибла осенью 1941 года а
районе Сум...

Собственно, факт известный.
В свое время сельская учи-
тельница Анастасия Марчен-
ко передала сумчанам обаг-
ренный кровью комсомоль-
ский билет N4 7462230, кото-
рый принадлежал погибшей
летчице. Но проходят годы, и
все дороже людям имя отваж-
ной комсомолки. Нельзя забы-
вать, что теперь в нашей стра-
не почти 58 миллионов чело-
в е к — э т о молодежь 14 — 29
лет. Та, что переполняет за-
лы, в которых выступают быв-
шие фронтовики, что стоит в
библиотечных очередях за во-
енными мемуарами. Молоде-
жи адресует сегодня свои де-
ла и городской совет ветера-
нов, решивший собрать вос-
поминания о Кате Зелснко.

Я поинтересовался отклика-
ми. И, естественно, самим со-
истом ветеранов. Его задума-
ли лоОроьоаьныс ПОМОЩНИКИ

горвоенкомата —члены комите-
та содействия. Начали с пере-
писи участников войны. Рань-
ше всех знал военкомат, зна-
ли отделы кадров. Но старые
солдаты постепенно снимают-
ся с военного учета, прощают-
ся с заводами. Восемьсот мо-
лодых помощников понадоби-
лось теперь, чтобы учесть ве-
теранов войны. Заходили в
каждый дом. Знакомились с
каждым человеком. Выясни-
лось, что далеко не все фроп-
товики, как следует, извест-
ны. Одни частенько выступа-
ли в клубах, школах. Другие
оставались в тени.

Ветераны посоветовали од-
ной школе пригласить на свой
вечер слесаря Ивана Серби-
новского, бывшего сержанта;
другой — шофера Василии Ко-
быльского, кавалера орденов
Славы. Впервые они публично
рассказывали о пережитом, я
молодежь была захвачена ус-
лышанным. Уже девяносто
таких новых знакомых по-
явилось у ребят. Иные ис-
кренне удивлялись: почему
раньше не замечали та-
ких людей? Да потому и
не замечали, что бывшие
фронтовики — народ скром-
ный, порой застенчивый. Не
все умеют «делиться воспо-
минаниями?». Не все носят
ордена или орденские ленты
даже по праздникам, хотя
их об атом просят. И вот
живет рядом немолодой чело-
век, нянчит внука, ходит в ма-
газин, но никому неведомо,
что это заслуженный танкист,
что одним из первых с боем
вступил он в далекий Буда-
пешт.

Совет ветеранов насчитал в
Сумах почти пять тысяч уча-
стников Великой Отечествен'
ной войны. И сегодня собира-
ют их воспоминания, докумен-
ты, обзавелись магнитофоном,
чтобы записать рассказы
фронтовиков. Здесь уточня-
ют материалы будущей «Кни-
ги памяти», кула решили
включить имена трех тысяч
шестисот сумчап, погибших па
войне. Всех, до единого. Воз-

можно, в ату книгу удастся
поместить и фотографии. Ни-
кто не думал, что фронтовые
снимки станут реликвиями —
раньше оы ах пало собрать.

Впрочем, немало еще мож-
но сделать. Совет ветеранов
потому и создан. В нем-пят-
надцать человек, из которых
шестеро трудятся на пред-
приятиях города. Совет — при
горкоме партии, на правах од-
ного из внештатных отделов.
Он и помещается в горкоме,
где дважды в неделю получает
в свое распоряжение комнату.

Председатель Иван Георги-
евич Колесников долго рабо-
тал в военных комиссариатах.
Верный опыту, он аавел карто-
теку, регулярно сверяет «учет-
ные данные», держит под ру-
кой адреса; секретарь совета
Мария Носачева, в прошлом
сержант-зенитчик, ведет спе-
циальные тетради. Здесь по-
именно «нают суичан, оборо-
нявших Москву, штурмовав-
ших Берлин. Здесь мололо.ь
встречалась недавно с участ-
никами обороны Сталинграда,
Севастополя —в синих тетрад-
ках фамилии, адреса. Тради-
ционные шествия ветеранов в
День Победы тут открывает
сводный отрял прошедших от
начала до конца всю войну—
таких в Сумах 212 человек.
Затем идут бывшие воины Ле-
нинградского, Прибалтийских,
Белорусских, Украинских

фронтов. Сейчас «взяты на
учет» все матери, потерявшие
на фронте сыиопей, все сол-
датские вдовы. Эти женщины
не всегда решаются сами на-
помнить о себе, о своих (IV*-
дах, а внимания онн достой-
ны большого...

Члены совета поделили
обязанности. Так, полковник
в отставке Иван Петелин за-
нят участниками гражданской
войны, поенный пелагог Петр
Нелялков — юными следопы-
тами. У него внештатная дол-
жность с длинным названием:
заместитель заведующего гор-
опо по поемно патриотическо-
му воспитанию. Есть у сове-
та добрые связи с архивами.
Удалось поэтому проследить
судьбы воинов 293-й дивизии,
сформированной в Сумах, бое-
вой путь частей, освобождав-
ших Сумскую область. Из
оперсводки стало известно,
что 2 сентября 1943 года
красный флаг нал освобож-
денными Сумами водрузили
старший лейтенант Нархов и
красноармеец Чернышев. Ес-
ли они живы, их непременно
найлуг. Или найдут детей,
внуков...

Город свято чтит память
своих защитников и освобо-
дителей, своих земляков. Оп
любонно собирает все новые
материалы, воскрешает под-
робности. И в поиске доку-
ментов о Кате Зеленко, в ин-
тересе сумчан ко всей се не-
долгой жизни — примета вре-
мени, славная примета наших
семидесятых годов, озарен-
ных пламенем сороковых.
Почти год почтальоны прино-
сили письма о патриотке. Они
пришли из двадцати шести го-
ролов и деревень. I I подтвер-
дили: слишком мало рассказа-
но о Кате Зелснко и ее подви-
ге. Возникла переписка с со-
рока пятью товарищами, у ко-
торых имелись материалы об
отважной комсомолке. В ре-
зультате собрано много доку-

ментов, воспоминавн!. Собреу.
иы я фотографии летчицы—п
двадцать три. На одной из них
Катя Зеленке запечатлена ра-
дом с М И. Калининым, когда
ещ« до начала Великой Оте-
чественно! войны оя вручал
летчице ордея Краевого Зна-
мени

Обстоятельные пасьма •
Екатервае Зеленко прислала
бывший комиссар Воронежско-
го аэроклуба М. Фарафовов—
там она училась летать: быв-
ший заместитель начальника
Оренбургского ввнаучилнща
Ф Понко — там она в девят-
надцать лет стала военным
летчиком; бывший пилот авиа-
бригады В. Стрельченко —
в згой бригаде она служила
до войны. Была Зеленко чле-
ном комсомольского бюро, от-
личной спортсменкой.

Письма однополчан, встре-
чи с ними, документы 133-го
бомбардировочного авиацион-
ного полка помогли восстано-
вить почти все, что произошло
в районе Сум тридцать лет
назад — 12 сентября 1941 го-
да Старший лейтенант Екате-
рина Зеленко, заместитель
командира эскадрильи, выпол-
нив задание и возвращаясь ва
свой алродром, была внезапно
атакована семеркой «мессе-
ров». Одни из них был тут же
сбит. В бою ранило штурма-
па — лейтенанта Павлыка, •
Зслснко приказала ему о о к »
нуть самолет.

С земли сотни людей наблю-
дали за неравным боем. Кол*
хозники Бутко, Петриченко,
Сильчснко, Балыкин, красно-
армейцы, медсестра видели,
как вражеские истребители
зажгли советскую машину. В
последнюю минуту Екатерина
Зеленко направила ее на бли-
жайший фашистский истреби-
тель, и два огненных клубка
рухнули на землю.

Летом нынешнего года в по-
лутора километрах от Ана-
стасьевки, нал которой прохо-
дил этот бой, остановился эк-
скаватор я в присутствии ста-
рожилов колхоза имени М. И.
Калинина —свидетелей подвига
Кати Зеленко — начались ра-
скопки. Па глубине трех мет-
ров были найдены части ее
самолета. В нескольких ки-
лометрах откопали обломки
«мессера», который она про-
таранила. Это был единствен-
ный а истории авиации таран,
совершенный женщиной-лет-
чицей.

О чем говорят такие рейды
в прошлое —вдумчивые, увле-
кательные, иногда трудные? О
том, что многих героев вой-
ны мы можем узнать лучше,
чем знаем. О том, как дорог в
поиске опыт бывших фронто-
виков. И о том, какими вер-
ными помощниками партий-
ных комитетов, учителей,
комсомольцев могут стать ве-
тераны войны. Сумские ве-
тераны, объединившиеся при
горкоме партии, хорошо чув-
ствуют время. О Н И умело
откликаются на живой инте-
рес молодежи к событиям мн-
нувшей войны. И опыт сумчая
убедительно показывает, как
много еще можно сейчас, спу-
стя три десятка лет после на-
чала Великой Отечественной,
узнать, уточнить, собрать о ее
героях.

Д. НОВОПЛЯНСКИИ.
(Спец. корр. «Правды»),

г. Сумы.

1—1 А БЕРЕГУ Балтийского мори, близ Клайпеды, строите» Западный
' ' судоремонтный 1леод. Здесь будут проходить полный комплекс

ремонта крупнотоннажные рыболовные суда. В «том году вступила
• строй пвр1в» очередь предприятия — гигантский Блок цехов и
два дока. Сейчас на заводе еще осваивают оборудование, но каж-
дое судно уже ремонтируется с опережением графика. Многие и]
них уходят в плавание досрочно. На с н и м к е : в одном из доков
нового завода—рыболовное судно «Казне Прейкшас»,

Фото А. Хрупоаа и В. Корешкова.

ХАРАКТЕРЫ И ОБСТОЯТЕЛЬСТВА
^ЛИТЕРАТУРНОЕ ОБОЗРЕНИЕ'

Сравнительно небольшая по
объему повесть продолжает
быть едва ли не самым актив-
ным жанром прозы в нашей
литературно-журнальной пе-
риодике.

Она многолика, современ-
ная повесть,— по темам, кото-
рые поднимают ее «вторы, по
композиционным формам, по
способам и приемам ведения
рассказа То перед нами слов-
но сжатый роман, раскрываю-
щий процесс становления, ду-
ховного изменения характера
на фоне концентрированно по-
казанного времени (назовем, к
примеру, повесть Льва Яки-
менко «Все впереди», появив-
шуюся в 4-м и 5-м- номерах
журнала «Москва»), то корот-
кая «драма в прозе», произве-
дение, все нити которого стя-
нуты в улел одного централь-
ного события. Повесть способ-
на соединить в своих формах
самые различные стилевые
интонации. Сердечный лиризм
н едкую сатиру —как это мож-
но видеть в очень своеобразной
повести «Белый Бим Черное
ухо» Гавриила Троепольского
(журнал «Наш современник»,
№ Й 1 и 2). Достоверность
конкретного, точного по дета-
лям и наблюдениям изображе-
ния реальности и мир сказки,
фольклорного воображения—
их с т а в составляет обаяние
оригинальной повести-поэмы
Ювана Шесталова «Когда ка-
чало меня солнце» (журнал
«Звезда». № 7).

Такие факты радостны: ис-
кусство социалистического реа-
лизма не терпит стандартиза-
ции. В Отчетном докладе Ц К
К П С С X X I V съезду партии
•новь было отмечено: «Мы

за внимательное отношение к
творческим поискам, за пол-
ное раскрытие индивидуально-
сти дарований и талантов, за
разнообразие и богатство
форм и стилей, вырабатывае-
мых на основе метода социа-
листического реализма».

В широком жанрово-стиле-
вом и тематическом спектре
современной повести вполне
правомерны и произведения, о
которых с давних пор стало
привычно говорить как о «ка-
м:рно-бытовых». Определение
это не строго научно, разу-
меется, но суть дела оно в
общем передает. Изображение
бытовой стороны жизни, взаи-
моотношений людей не в ки-
пении больших общественно-
исгорических событий и кон-
фликтов а внутри, как гово-
рят социологи, тех или иных
«микротрупп»,— все это тоже
нуждается в художественном
анализе, во всех этих плоско-
стях человеческой жизни ли-
тература тоже призвана сыг-
рать роль тонкого и умного
воспитателя людей.

Но и здесь она справляется
со своей ролью успешно лишь
тогда, когда писатели не на-
рушают законов истинно зна-
чительного реалистического
искусства, в особенности —за-
кона соответствия, взаимооб-
условленности типических ха-
рактеров и типических обстоя-
тельств.

Последнее понятие—типиче-
ские обстоятельства — это во-
все не одни лишь «приметы»
сегодняшнего времени и не
только та конкретная среда, в
которой живут данные персо-
нажи. Это и глубокие обще-
ственно-исторические процес-

сы, правильно понимать кото-
рые обязан художник социа-
листического реализма, за ка-
кую бы тему ои ни брался не-
посредственно. За бытом,
окружающим того или иною
героя, читатель — вслед за пи-
сателем — должен ощутить
бытие общества, атмосферу
времени. Иначе нам будет
предложена «бытовщина», на-
туралистически - описатель-
ная, поверхностная «правда
факта», психологически мель-
чащая персонажен, ослабляю-
щая реалистически-обобщен-
ную картину жизни.

Лучшие повести этого года
(и среди них тс, что названы
выше) внимательны к повсе-
дневному быту людей, но не
поражены вирусом бытовщи-
иы. Казалось бы, что же осо-
бенно значительное происхо-
дит в повести Георгия Семе-
нова « К зиме, минуя осень»
(журнал «Знамя», № 5)7..
Трудное время войны. Интер-
нат эвакуированных детеП.
Психологически тонко воссоз-
данные отношения ребятишек
(первая влюбленность олинна-
дцатилетнего Кешй", его враж-
да с «вредным» Гырой, жаж-
дущим власти нал своими од-
нокашниками, сложные судь-
бы женщин-воспитательниц
и т. д.). Мы сопереживаем
Кешс в его незамыслопатых —
смешных, трогательных, отча-
янных, мужественных — про-
ступках и поступках. Ребячье
соперничество и моральная
победа Кеши нал обозленным,
но не безнадежно испорчен-
ным Гырой показаны еппегм
не так, как в скучно-дидакти-
ческих книжках о «хороших»
и «плохих» детях. А глав-

ное — мы видим духовный
рост мальчика, постепенное
созревание в его душе боль-
шого чувства приобщенности
к подвижничеству народа, ве-
дущего великую, тяжкую и
справедливую войну. За пер-
вым планом повествования
нам виден второй — тот, где
жизнь открывается не только
в потоке повседневности.

К опыту народного полсига в
годы минувшей войны, к вос-
поминаниям о трудностях,
преодоленных стойкостью, са-
моотверженностью и товари-
ществом, припадает, как к
живому и целебному нрав-
ственному источнику, герой
повести Григория Глазова «Го-
лы дальнего слелптния»
(журнал «Звезда», гА 5). Ав-
тор знакомит нас со сноим
Всслонским в момент мораль
иого распутья героя, когда за-
являет о себе и душевная ус-
талость, и пассивность, с ко-
торой он вроде бы готов при-
мириться. Весловский едет в
отпуск в дом отдыха, в места,
где воевал. Замечу, что «про-
лог» сюжета — несчастный
случай на шахте, в котором
герой не виноват, плюс жесто-
кая память об умершей люби-
мой женщине — выглядит ме-
лодраматично. Но вот о том,
что происходит с Весловским
в доме отдыха, о внопь про-
будившемся у него чувстве
активной ответственности аа
других людей, о помощи, ко-~
тору» можно назвать помо-
щью попимпния и которая
«стряхивает, облагораживает
также и того, кто эту помощь
оказывает,— об этом написано
психологически выразительно.
Опять-таки перед нами на пер-

вом плане словно бы только
быт, но на самом деле не
только и не столько это.

Тот тип повести, о котором
я пишу, требует от автора,
чтобы на характеры персона-
жей был направлен главный
поток художественного осве-
щения. Обстоятельства мож-
но, очевидно, обозначить и
штрихами, а вот характеры —
их, будьте добры, давайте
крупным планом, чтоб каждая
«морщинка» была вилна|
Здесь-то и возникает возмож-
ная опасность оставить обще-
ственные обстоятельств вооб-
ще за скобками содержания
прои (ведения.

Молодой писатель Юрий
Антропон в повести «Живые
корни» (журнал «Новый
мир», М 4) наметил очень ин-
тересные характеры членов
семьи Комракопых, сумел сде-
лать этих людей видимыми
читателю. И «примет яреме
ни», вроде упоминания о спут-
никах, и убеждающих быто-
вых черточек, и психологиче-
ских деталей в повести нема-
ло. А все же в целом признать
произведение глубоко реали-
стическим, я Дунаю, нельзя.
Мысль о том, что «живые кор-
ни» — это нравственная спра-
ведливость, присущая рабочей
семье, рабочему человеку,—
мысль очень важная — тонет
п обилии мелькающих спенок
и разговоров, почти нигде не
поднимающихся до уровня ап-
торскою замысла. Не о том
речь, чтобы автор или герой
громогласно высказывались на
сей счет, но ведь не всякий
текст может выразить тот
«подтекст», который автор,
очевидно, имел • виду. В по-

пести слишком много таких
бытовых описаний, к которым
хочется применить «кредо»
одного ее героя: «О жизни, в
философском значении этого
слова, Борька не думает. Тут
и думать нечего, считвет он,
живи и живи, раз ты живой».

О повести Валентина Распу-
тина «Последний срок» (жур-
нал «Наш современник»,
№14 7 и 8 за прошлый год)
критика уже не раз высказы-
ваюсь. Талант пластического
изображения, незаурядная на-
блюдательность автора бес-
спорны. Колоритные картины
бы га лерепни он воссоздает с
большим умением. А как об-
стоит дело с воссозданием не
деталей среды, а 'закономер-
ностей исторически изменяю-
щегося времени? Мне кажет-
ся, не все характеры действу-
ющих лип получают здесь
глубокое художественное объ-
яснение. Бабка Анна — очень
значительна, почти монумен-
тальна. А вот ее бессердеч-
ные лети не только мельче как
характеры (данный контраст,
очевидно, и волновал писате-
ля), но объяснены гораздо по-
верхностней. Так случились,
например, с образом Люси,
приехавшей к умирающей ма-
тери. Великолепно написаны
ее воспоминания о своем де-
ревенском детстве. Однако
неужели злокозненный город
автоматически слелал ее столь
бессердечной и глухой « род-
ным? Она даже «забыла, что
когда-то боронила, пахала...»

Но, во первых, не десятиле-
тия, а всего несколько лет
прожила дочь в городе. Во-
вторых, бессердечным можно
стать н не аабыа о крестьян-

ской работе (такова старшая
дочь Варвара, хотя, по ав-
тору, жители деревни в боль-
шинстве своем оказываются
сердечнее «городских»). А
главное, — если Люся не по-
пала пол воздействие общих и
для города и для деревни гу-
манных закономерностей на-
шей жизни,— не означает ли
это, что и в ее прежнем вос-
питании, в кругу семьи, было
что-то такое, что мешало ут-
верждаться нравственному
благородству? Этого автор не
коснулся.

Узость изображения той
микрогруплы, на которую па-
дает луч художественною ис-
следования? Возможно и та-
кое направление луча. Но
только, чтоб не сочеталось
оно с узостью мышления
художника! Иначе - вместо
подлинного реализма обман-
чивая правдивость, слепая
«будничность», о которой не-
давно хорошо сказал Леонид
Мартынов:

Я шел иан е фантастическом
романе,

А будничность стояла
V ирыльца,

И я сиамл ей:
— Обрати вниманье!

Гуляют по небу два
« р И и щ .

Топча ногами лунное
сиянье.

Но будничность не подняла
лица:

— А что смотреть? Отсюда
ик не видно!

— Нет1 Видно и«1..

Аргумент будничности — их,
храбрецов, не видно, или но
всяком случае, ПУСТЬ ей пока-
жут их «на экранах... позд-
ней», сама же она «липа» не
поднимет! — .что не аргумент
литературы, которая стремит-
ся глубокой и многогранной
правдой научить людей быть
лучше, жить чище, активней
бороться зя наши нравствен-
ные идеалы во всех сферах
человеческой жизни.

Ю. СУРОВЦЕВ.

МУЗЫКАЛЬНЫЙ
С Е З О Н

23 сентября а Большом зале
консерватории будет дан первый
симфонический концерт нынеш-
него сезона — 50-го сезона Мо-
сковской филармонии.

Любителей музыки ждет мно-
го премьер. Будут впервые ис-
полнены новые фортепианные
концерты Т. Хренникова и
Б. Чайковского, концерты для
скрипки Р. Лсденева и для вио-
лончели Ю. Буцко, симфонии
П. Клюзнера, А. Локшчна,
А. Мсликова. О. Эйгсса, X. Юри-
салу. Особый интерес вызывает
предстоящее исполнение новой,
XV симфонии Д. Шостаковича.
Впервые в Москве прозвучат ора-
тории О Тактакишпили «Гурий-
ские песни» и Я. Солодухо
«Песнь Октября», а также мно-
гие другие произведения совет-
ских авторов.

Разумеется, почетное ие-
сто займет и музыкальная клас-
сика. Широко представлены в
программах филармонии произ-
ведения Баха и Бетховена, Глин-
ки и Чайковского, Шопена и
Листа, Бородина и Рахманинова
и других авторов. Исполнением
всех симфонических и фортепи-
анных произведений отметит фи-
лармония 100 летие со дня рож-
дения великого русского компо-
зитора А. Скрябина. Специальные
программы посвящаются творче-
ству классиков армянской и гру-
зинской Музыки А. Спендиарова
и 3 Палиашвили, столетие кото-
рых отмечается в этом году.

В столице произойдет ряд
крупных музыкальных собы-
тий. В октябре состоится VII
Международный музыкальный
конгресс иод девизом «Музы-
кальная культурз народа —
традиции и современность»; в де-
кабре — Всесоюзный конкуре
дирижеров.

Московская филармония всег-
да гостеприимно открывает
свои залы гостям. И в навои
сезоне у нас выступят симфони-
ческие оркестры ряда городов
страны, а также многие коллек-
тивы и солисты из-за рубежа.

Р. ЗДОБНОВ.
Заместитель директор*

Московской филармонии.
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В Е Р Н Ы Й П У Т Ь
К УКРЕПЛЕНИЮ МИРА

П Р А В А Я >22 сентября 1971 г. № 265 (19408)

Широка* международна* общественность
^Я*4ожъшим удовлетворением встретила итоги
|атв< п и ш и п • в Крыму переговоров междш
'Генеральным секретарем ЦК КПСС Л. И.
Брежневым и федеральным канцлером ФРГ
В. Брандтом. Продолжал широко обсуждать
и комментировать крымскую встречу, миро-
вая пресса расценивает успешное ааеершв-

ВАРШАВЛ. Крымская встре-
ча — еще одно свидетельство по-
следовательности миролюбивого
внешнеполитического курса Со-
ветского Сокпа и других стран
социалистического содружества,
пишет газета «Трибуна мазо-
вецка». Газета «Жолнеж вольно-
сти» в статье «После крымских
переговоров» отмечает, что од-
ним из важных достижений
«той встречи стало подтверж-
дение намерения обеих сто-
рон добиваться принятия ГДР
и ФРГ в ООН. «Во время ны-
нешней сессии Генеральной Ас-
самблеи,— пишет далее газе-
та,— мир будсгт свидетелем од-
ной из важнейших дискуссий по
поводу созыва общеевропейского
совещания. Это, пожалуй, один
ял немногих пунктов повестки
дня, который имеет не только
огромное значение для мира, но
также большие шансы для при-
нятия положительного решения,
так как советская инициатива
отвечает стремлению большин-
ства государств к миру и раз-
рядке напряженности. Успеху
этого важного дела служила
также последняя встреча в
Крыму».

БУДАПЕШТ. Газета «Мадьяр
иемзет» опубликовала статью
«Европейские перспективы после
Крыма», в которой отмечается,
что встреча Л. И. Брежнева и
В. Брандта является, несомнен-
но, «одним из самых важных
событий последнего времени».
Эта встреча, пишет газета, от-
крыла новые перспективы
для скорейшего урегулирования
крупнейших европейских про-
блем. Газета указывает, что, как
показало обстоятельное обсуж-
дение двусторонних отношений
между СССР и ФРГ, имеются ши-
рокие возможности для наращи-
вания взаимовыгодного сотруд-
ничества иежду обеими стра-
нами.

ПРАГА. Газета аРуде право»
пишет, что итоги встречи между
Л. И. Брежневым и В. Брандтом
в Крыму свидетельствуют не
только об улучшении отношений

•аи переговоров мам новый ярулныв вклад
в укрепление дела мира и бегопаспосп а»
ввропейеяом континенте и в* всем мире.
Прогрессивна* печать подчеркивает, что
па встреча пеклась яодт«*ржд«ии«я «ипта-
пой миролюбивой «нмиисй нолитимш ЦК
КПСС и Советскою «рмикдмгт»».

между СССР и ФРГ, во в о весь-
ма существенных ПОЗИТИВНЫХ пе-
ременах, происходящих ныне в
Европе. Крымские переговоры
были важными и полезными для
укрепления мира на европейском
континенте, заявляет другая че-
хословацкая газета «Лидовн де-
мокрацие». Крымская встреча,
отмечает эта газета, вновь под-
твердила, что ие существует
проблем, которые нельзя было бы
решить аа столом переговоров.
Реалистические и конструктив-
ные переговоры, как свидетель-
ствует нынешняя практика, по-
могают открыть путь к смягче-
нию напряженности, к сотрудни-
честву, к мирному сосущество-
ванию государств.

СОФИЯ. «Итоги переговоров в
Крыму подтверждают миролю-
бие, высокую ответственность и
действенность советской внеш-
ней политики»,— пишет газета
«Отечествен фронт». Другая бол-
гарская газета — «Земеделско
знаме» заявляет, что крым-
ская встреча принадлежит к чис-
лу тех миролюбивых акций,
предпринятых по инициативе
СССР, которые, несомненно, бу-
дут способствовать смягчению
политического климата в Европе.

БЕЛГРАД. Никто не сомне-
вается в том, что переговоры
между Л. И. Брежневым и
В. Брандтом ускорят позитивные
процессы, происходящие в Евро-
пе, отмечает загребская газета
«Ниссник» Газета указывает, что
крымская встреча проходила в
деловой атмосфере и на ней бы-
ли обсуждены многие важные
проблемы, касающиеся как от-
ношений между СССР и ФРГ,
так и развития обстановка в
Европе.

ПАРИЖ. Газета «Юманитс»
пишет, что итоги крымской
встречи «будут способствовать
нормализации отношений между
двумя германскими государства-
ми, а также организации систе-
мы коллективной безопасности в
Европе». Газета подчеркивает,
что в настоящее время имеются

все условия для международно-
правового признания ГДР, в том
числе четырехстороннее согла-
шение по Западному Берлину «
«обязательство западногерман-
ского канцлера установить с
ГДР отношения на основе рав-
ноправия, взаимного уважения
независимости к суверенитета».
«Признание ГДР,— отмечает
«Юманите»,— положит конец не-
нормальному положению в цент-
ре Европы и явите» новым важ-
ным вкладом в дело разрядки
напряженности. Такое признание
будет плодотворным и для нашей
страны»

АЛЖИР. Комментируя итоги
крымской встречи, газеты «Аш-
Шаэб» и «Аль-Муджахид» выде-
ляют то место коммюнике, где
говорится о рассмотрении вопро-
сов, связанных с подписанием
четырехстороннего соглашения
по Западному Берлину. Это со-
глашение, подчеркивает печать,
является крупным вкладом в де-
ло разрядки европейской и меж-
дународной напряженности и соз-
дает хорошие предпосылки для
дальнейших практических мер,
направленных на оздоровление
обстановки в центре Европы, на
укрепление безопасности и мира.

ТОКИО. Крымская встреча
имеет решающее значение ые
только для улучшения отноше-
ний между двумя государства-
ми — СССР и ФРГ, но и для со-
адания таких условий, которые
необходимы для обеспечения в
Европе надежного и прочного
мира, отмечает японская газета
«Дейли иомиури». Комментируя
крымское коммюнике, газета осо-
бо подчеркивает, что скорейшая
ратификация договоров, подпи-
санных между СССР и ФРГ и ме-
жду Польшей и ФРГ, будет спо-
собствовать дальнейшей разряд-
ке международной напряженно-
сти. Газета выражает надежду
на то, что Европа, континент,
«где враждебность между госу-
дарствами в течение веков слу-
жила причиной возникновения
войн, ныне вступает в новую
эру». <• (ТАСС).

МНЕНИЕ ЧИТАТЕЛЯ

СОВЕТСКИЕ
ЛЮДИОДОБРЯЮТ

Советские люди с одобрением восприняли итоги крымской
встречи Генерального секретаря ЦК КПСС Л . И. Брежнева и
канцлера ФРГ В. Брандта. Об »том свидетельствуют и много-
численные отклики, поступающие в «Правду». Сегодня мы публи-
куем некоторые N1 них.

СТАЛЬ —
НА МИРНЫЕ ЦЕЛИ

С огромным интересом вос-
принято у нас сообщение о
встрече Генерального секре-
таря ЦК КПСС Л. И. Брежне-
ва с Федеральным канцлером
ФРГ В. Брандтом. Такие кон-
такты с политическими н госу-
дарственными деятелями дру-
гих стран стали системой.
Они служат интересам мира и
безопасности, способствуют
укреплению обстановки взаи-
мопонимания и сотрудничест-
ва между иародами. Крымская
встреча — новое тому под-
тверждение.

Я знаю, что такое сталь. Она
может находить самое разное
применение. В голы Великой
Отечественной войны мне при-
шлось воевать в составе
Уральского добровольческого
танкового корпуса. Руки высо-
коквалифицированных масте-
ров варили броню наших ма-
шин. Я с гордостью и благо-
дарностью думал об атих лю-
дях после каждого очередно-
го боя...

После войны решил, что
стану металлургом. Теперь
сам варю сталь. Но идет она
ва мирные цели, и хотелось
бы, чтобы так было всегда.
Мудрая политика родной
Коммунистической партии, на-
правленная на укрепление ми-
ра во всем мире, близка и по-

нятна миллионам таких лю-
дей, как я. Вот почему с
огромным одобрением в я, в
мои товарищи оценили итог»
бесед, состоявшихся ва крым-
ской земле. За ними видится
крупный шаг на пути разряд-
ки напряженности, к обеспе-
чению европейской безопасно-
сти.

П. ОРЕХОВ.
Разливальщик установки

непрерывной разливки стали
машиностроительного завода

имени В. И. Ланина,
« т а л е р д«уж орденов Славы.

г. Пермь.

ЗА ДОБРОЕ
СОГЛАСИЕ

На протяжении всей асте-
рии существования Советской
власти наша страна проводит
политику защити мира и
укрепления международной
безопасности. Недавняя встре-
ча в Крыму Генерального сек-
ретаря ЦК КПСС Л. И. Бреж-
нева и Федерального канцле-
ра ФРГ В. Брандта также слу-
жит дальнейшей разрядке на-
пряженности, интересам взаи-
мопонимания народов. Дело-
вой и откровенный характер
их бесед будет способствовать
улучшению политического кли-
мата как в отношениях между
нашими странами, так и во
всей Европе.

Последовательный миролю-

бивый внешнеполитический
курс КПСС находит горя-
чую поддержку у советских
людей, ибо он отражает
стремление пашего народа
жить в добром согласии со
всеми иародами мира.

Ученые Украины, гак •
весь советский народ, одобря-
ют итоги встречи в Крыму, ко-
торая вносит волыи сущест-
венный вклад в укрепление ми-
ра на всей планете.

И. БЕЛОДЕД.
Вмце-преэидент Академии

наук Украинской ССР.
с Киев.

ОТ ИМЕгМ
КОЛХОЗНИКОВ

Труженики нашего колхоза
внимательно следят за между-
народными событиями. В по-
следние дни их особенно за-
интересовала встреча Гене
рального секретаря ЦК КПСС
Л. И. Брежнева и Федерально-
го канцлера ФРГ В. Брандта.
Льноводы и хлеборобы, меха
низаторы и животноводы вы-
сказывают удовлстпорение ре-
зультатами встречи, состояв
шейся в Крыму.

Выражая свое личное мле-
ние и мнение членов нашего
колхоза, я горячо поддержи-
ваю внешнюю политику КПСС
и Советского правительства,
направленную на укрепление
мира • безопасности народов.
XXIV съезд КПСС разрабо
тал четкую программу борьбы
за мир. Итоги встречи Л. И
Брежнева с В. Брандтом — это
один из ярких примеров того
как Центральный Комитет
партии на деле проводит эту
программу в жизнь.

И. ВАСЯГИН.
Председатель колхоза

«Россия», Герой
Социалистического Труда.

Великолукский райои
Псковском области.

ГЛАВНАЯ ТЕМА
БОНН, 21. (Соб. корр. «Прав-

ды»). Достаточно одного взгля-
да на пеструю палитру запад-
ногерманской прессы, разло-
женной на прилавках здешних
киосков, чтобы понять, какое со-
бытие целиком занимает ФРГ.
Это — состоявшаяся в Крыму
встреча Генерального секретаря
ЦК КПСС Л. И. Брежнева и Фе-
дерального канцлера ФРГ
В. Брандта, ее итоги, отражен-
ные в опубликованном коммюни-
ке. Западногерманская общест-
венность, политические силы
страны считают встречу одной
из важных вех как в плане нор-
мализации советско-западногер-
манских отношений, так и с точ-
ки зрения дальнейших перспек-
тив международного развития •
Европе.

«Поездка в Крым позади, на-
чинается работа дома»,— заме-
чает «Нойе Рейн-цайтунг». Вче-
ра глава западногерманского ка-
бинета выступил на заседании
правления СДПГ и правления ее
фракции в бундестаге, а также
перед правлением фракции, на-
ходящейся в коалиции с социал-
демократами СяДП.

Западногерманские парламен-
тарии, собравшиеся сегодня по-
сле летних каникул, изучают ком-
мюнике. «Встречи в Крыму,—
ааявял председатель парламент-
сков фракции свободных демо-

кратов Вольфганг Мишник,—
подчеркнули позитивное воздей-
ствие договорив, подписанных в
Москве и Варшаве, на отноше-
ния между СССР и ФРГ. Их
подписана сделало политику
последовательных усилий в на-
правлении разрядки реально
перспективной».

В отклик.IX и комментариях
западногерманской прессы осо-
бое внимание обращается на вы-
раженное в коммюнике убежде-
ние в том. что договор между
СССР и ФРГ имеет первостепен-
ное значение, что скорое вступ-
ление его в силу, как и польско-
западногерманского договора,
позволит осуществить решитель-
ный поворот в отношениях ме-
жду названными странами в сто-
рону широкого и прочного дол-
говременного сотрудничества и
будет содействовать укреплению
европейского мира.

С интересом обсуждается вы-
сказанное в атой связи мнение
относительно возможностей и
условий нормализации отноше-
ний между обоими суверенными
германскими государствами, а
также о важн-йшем значении в
этом плане вопроса о вступле-
нии ГДР и ФРГ в ООН и спе-
циализированные международ-
ный учреждения.

Большое внимание уделяет
«ападиогерманская печать выра-

женному обеими сторонами
стремлению ускорить подготов
ку и проведение общеевропей
ского совещания по вопросам
безопасности и сотрудничества

Такое развитие событий при-
ветствуют все люди доброй во-
ли в ФРГ Но оно по-прежнему
встречает противодействие за
падногерманскнх реакционных
сил разных мастей. Однако про-
пагандистская демагогия пред-
ставителей оппозиции ведется
вразнобой, что свидетельствует
о сумятице в их рядах.

Большинство населения ФРГ
убеждается в очевидных пре
имуществах реалистической вне
шней политики, направленной на
закрепление и развитие нормаль
пых к добрососедских отноше
ний с Советским Союзом. По
данным опроса, поездку В. Бранд-
та в Советский Союз и его
встречу с Л. И. Брежневым при-
ветствовали около 70 процентов
западногерманских граждан. Лю-
ди доброй воли в этой стране
епичас с удовлетворением вос-
принимают итоги встречи
Крыму. Они видят в ней суще-
ственный вклад в дело развития
двусторонних отношений, в дело
укрепления мира и развития со-
трудничества в Европе.

Е. ГРИГОРЬЕВ.

Выступление
Ф. Кастро

ГАВАНА, XI (ТАСС). Сахар-
вал ц н х н и в — в и и ь остактса в

едь •ндуаввй » ц т ш ю ваявю-
ьной вщовкмввод. ввяввш Пер-

вый секретарь ЦК Коимувжтв-
ческой партии, премьер-министр
Революционного правительства
Кубы Фаааяь Кастро. Ов высту-
па первом национальном совеща-
ния специалистов по выращива-
нию сахарного тростника, на ко-
тором обсуждались вопросы по-
вышения професаювалыюго, по-
литического и культурного уров-
ня специалистов «той отрасли
народного хозяйства. Фидель
Кастро припал трудящихся не-
устанно раевшрять и углублять
свои знания, смело внедрять вы-
сокоурожайные сорта. Он ука-
зал далее на необходимость
дальнейшей механизации убо-
рочных работ и применения но-
вых прогрессивных методов
уборки сахарного тростника.

Фидель Кастро подчеркнув
важное значение помощи совет-
ских инженеров к техников, ока-
занной ими в механизации убор-
ки тростника.

В обстановке

братской дружбы
НЬЮ-ЙОРК, 21. (ТАСС). Ми-

нистр иностранных дел СССР
А. А. Громыко встретился сего-
дня с главами делегаций социа-
листических стран, прибывшими
в Нью-Йорк для участия в ра-
боте XXVI сессии Генеральной
Ассамблеи ООН.

В ходе беседы, прошедшей в
обстановке братской дружбы,
были обсуждены вопросы, свя-
занные с работой сессии Гене-
ральной Ассамблеи ООН.

Возложение венков
Делегация Общества сирийско-

советской дружбы, возглавляе-
мая председателем общества,
членом регионального руковод-
ства партии Арабского социали-
стического возрождения Фахми
аль-Юсефи, 21 сентября посетила
Мавзолей В. И. Ленина и возло-
жила венок.

(ТАСС).

/ЧКГОДНЯ таете <Ворб*>,
^ сообщал о хозяйственных
потех первого полугодия, от-
мечает, что количество рабсм
тавщах в стране увеличилось
но сраввеявш с прошлым го-
дов ва шесть прооештоя. Вме-
сте с тем возросла я произ-
водателыюсть труда. Успехам
в трудностям в вромышлеяБо-
с п югославской столицы по-
свящает д м стравицы газета
«Привреди* вреглед». В газе-
те «Политика» рассказывает-
ся о совещания экономистов
Воеводины, ва котором об-
суждаются перспективы даль-
нейшего развитая края.

В этих, как в а других со-
общениях белградской печати
чувствуется трудовой ритм
жизни республики. Они позво-
ляют наглядно ощутить глав-
пое, что лежат в основе каж-
додневных помыслов юго-
славских трудящихся,— нх
заботу о лучшем будущем
своего народа.

Ми много беседовала • по-
следние див с нашими юго-
славскими друзьями. И вся-
кий раз, когда речь заходила
о международных проблемах,
чувствовали их горячее жела-
ние сделать все возиолшое для
обеспечения прочного мира.
Одного взгляда на карту до*
статочно, чтобы понять, что
на долю народов, иаселяющих
Югославию, досталась слож-
ная судьба. На протяжения
веков волны военных походов
чужеземцев, зарева пожарищ,
народная кровь, пролитая в
борьбе за сохранение своей
национальной независимости,
отразились в истории этого
района Европы.

Наиболее яркое выражение
освободительная борьба полу-
чила в ходе войны против фа-
шистских поработителей. В
боевом единстве с советским
народом югославы нанесли по-
ражение ударным силам им-
периалистической реакции я
отстояли свое право на неза-
висимое национальное и со-
циальное развитие. Память о
нашей совместной победе в
борьбе против гитлеровской
чумы и сегодня, как путевод-
ная звезда, освещает жизнь
народов Югославии.

Конечно, сегодняшняя дей-
ствительность существенно от-
личается от той, что характе-

ОБЩИЕ
ЦЕЛ
Специальные корреспонденты «Працы» передают м Белграда

кого развитая международно-
го сотрудничества. Перегово-
ры с США, договоры с ФРГ,
с Египтом, с Индией, еогя*-

о Западном Берлине,

рвзовала международную си-
туацию непосредствемо посла
второй мировой войны. Теперь
силы мира, демократия I со-
циализма во все возрастаю-
щей степени оказывают воз-
действие ва ход международ-
ных событий.

•«Во внешней политике Со-
ветский Союз и Югославия
или являются единомышленни-
ками, ИЛИ ИХ ПОЗИЦИИ ПО МНО-
ГИМ, порою самым трудным
вопросам очень близка»,—от-
метила на днях белградская
газета «Политика». Нельзя не
согласиться со справедливо-
стью этих слов.

Трудящиеся СССР н Юго-
славии солидарны с героиче-
ской борьбой народов Индо-
китая против иностранных ок-
купантов. Обо страны реши-
тельно осуждают американ-
скую агрессию в Индокитае,
поддерживают предложения
Времепного революционного
правительства Республики.
Южный Вьетнам и правитель-
ства ДРВ о мирном урегули-
ровании в этом районе.

На Ближнем Востоке Совет-
ский Союз н Югославия требу-
ют безотлагательного вывода
израильских войск со всех ок-
купированных ими арабских
территорий, достижения поли-
тического решения конфликта
на основе уважения суверени-
тета, территориальной целост-
ности и политической незави-
симости всех государств Ближ-
него Востока с учетом закон-
ных прав палестинского наро-
да.

«Продолжение израильской
агрессии не только подрывает
мир и безопасность на Ближ-
нем Востоке, но и представля-
ет угрозу всеобщему миру. Из-
раиль не был бы так упорен в
своей агрессивной позиции, се-

ля бы его не подбадривала н
ае поддерживали США, кото-
рые финансовой в военной по-
мощью подстрекают Израиль
ва осуществление экспансио-
нистских целей за счет араб-
ских народов», — говорилось
в сообщении о пребывании
Президента СФРЮ И. Броз
Тито в Египте.

Вместе с Советским Союзом
Югославия выступает за созыв
общеевропейской конференции
по вопросам безопасности в
сотрудничества. Позиция
обеих стран близки и в оценке
того, что условия для созыва
конференции уже сейчас ста-
новятся все благоприятнее.
«Считаем, что было бы полез-
ным перейти к более широким,
многосторонним переговорам,
в ходе которых заинтересован-
ные страны могли бы выска-
зать свои взгляды как по ос-
новным, так и по процедурным
вопросам общеевропейской
конференции. Мы не иидим,
почему бы это следовало от-
кладывать», — заявляло пра-
вительство СФРЮ.

Индокитай, Ближний Во-
сток, европейская безопас-
ность... Важные вопросы, вол-
нующие все человечество.

Просматривая югославскую
прессу этих дней, можно убе-
диться, что здесь внимательно
и с пониманием следят за вне-
шнеполитической деятельно-
стью Советского Союза, на-
правленной на реализацию
широкой программы упрочения
мира, которая выдвинута на
XXIV съезде КПСС.

«Генеральный секретарь
ЦК КПСС Л. И. Брежнев
приезжает в Югославию в
период большой активности
советской дипломатии, кото-
рая проникнута желанием
улучшить условия для широ-

векоторых стрел Западно!
Европы в Дальнего Востока,
активная роль в подготовив в
созыву европейской конфе-
ренции и недавнее предложе-
ние о проведении Всемирной
конференции по разоружению
свидетельствуют об активном
участии Советского прави-
тельства в развитии междуна-
родных отношений», — па-
шет журнал «Международна
политика».

Конечно, было бы непра-
вильным, подчеркивая общ-
ность или близость позиций
СССР и Югославии, ае заме-
чать, что ряд яалени* в про-
цессов в международной жиз-
ни две страны оценивают по-
разному, что существуют не
только совпадения, по н раз-
личия. Однако, как пишет
белградская газета «Кому-
нист», «селя и существуют
различия во взглядах па от-
дельные проблемы, то они ае
могут и не должны мешать
сотрудничеству Югославии а
Советского Союза в достиже-
нии их общей цели — укреп-
лении мира».

Столица Югославии готовит-
ся радушно встретить совет-
ских гостей. Газеты публику-
ют материалы, посвященные
начинающемуся завтра визи-
ту. «Граждане Белграда! В
среду в 10 часов в Белград
прибывает с дружеским визи-
том Генеральный секретарь
Центрального Комитета Ком-
мунистической партии Совет-
ского Союза товарищ Леонид
Ильич Брежнев. Приезд тов.
Брежнева народы Югославии
приветствуют и рассматрива-
ют как выражение общих же-
ланий народов Советского
Союза и Югославии а дальше
развивать сотрудничество ва
принципах взаимного уваже-
ния и равноправия».

«Добро дошли!» — «Добро
пожаловать!» — говорит юго-
славская столица высоким го-
стям из Советского Союза.

Т. ГАЙДАР,
В. НЕКРАСОВ.

Белград, 21 сентября.

Как известно, Соединенные Штаты согласились вернуть Япо-

вмн Окинаву, сохраняя, однако, на острове свои военные базы.
( И ] газет).

Пажтагоноаским гамрал: Заходите, хозяева, гостами

будет*! рис. •- Волков*.

В С Т Р Е Ч И , П Е Р Е Г О В О Р Ы
Вчера оо пути на родину

из Корейской Народно-Демо-
кратической Республики а Ха-
баровске сделал остановку
Председатель Президиума
Венгерской Народной Респуб-
лики Пая Лошонци.

Председатель Соаета Союза
Верховного Совета СССР,
Председатель Советского ко-
митета аа европейскую без-
опасность А. П. Шитикоа 21
сентябре ориняа участниц се-

минера женщин стран Еаропы, та. Во арема встречи СОСЮО»
организованного Комитетом дась дружеская беседа,
советских женщин. .^^ь».

В Советском Сою»» находи-
лась делегация Общества
Красного Креста ФРГ ао главе
с президентом общества
В. Баргацким. Гости выразили
полное удовлетворение рабо-
той Советского Красного Кре-
ста по розыску и выявлению
судьбы пропавших без вести я
период второй мировой вой**г

ны, а также по воссоединению
семей. (ТАСС).

21 сентября в Московском
Доме дружбы состоялся ве-
чер, посвященный одиннадца-
той годовщине независимости
Мали.

Председатель Соаета На-
циональностей Верховного Со-
аета СССР Я. С. Насриддино-
ва приняла вчера группу
депутатов японского парламен-

Н О Т А П Е Р Е Д А Н А
БЕРЛИН, 21. (ТАСС). Прави-

тельство ГДР направило офици-
альный ответ на предложение
правительства Финляндия по по-
воду переговоров между обоими

государствами об урегулирова-
вии отношений. Об этом сообщи-
ло агентство АДН.

В ответной ноте выражается
официальное согласие начать с

правительством Финляндии пере-
говоры о заключении государ-
ственного договора с целью уре-
гулирования отношений и связан-
ного с атим установления дипло-
матических отношений между
ГДР в Финляндской Республи-
кой.

КТО СЛЕДУЮЩИЙ?
В Сент-Луисе в тюремном

лазарете медленно умирает
Чарльз Коен. Он слабеет с
каждым днем, уже не мо-
жет говорить, но тюремщи-
ки не снимают цепей, которы-
ми он прикован к койке.

Чарльз Коеа был брошев а
тюрьму 19 июля этого года.
Сперва его арестовали аа то,
что у автомобиля, за рулем ко-
торого он сидел, не светили
задние фонари. Дело было
днем, и Чарльз не знал, что
фонари повреждены. Это мо-
жет случиться с каждым. Но
Кося не «каждый». Чарльз
Косн — негр. И не просто
негр, а руководитель боевой
негритянской организации в
городе Кейро в штате Илли-
нойс. Это уже отягощает об-
стоятельства дела о наруше-
нии правил уличного движения
и автоматически превращает
его в дело политическое. По-
лицейские давно искали слу-
чая надеть на Коена наруч-
ники. Поэтому его и аресто-
вали за неисправные фонари,
а когда он начал протесто-
вать, обвинили в оскорбле-
нии полицейского, что по за-
конам штата Иллинойс ка-
рается тюремным заключени-
ем от шести месяцев до двух
лет.

Кейро — маленький городок,
расположенный при слиянии
Миссисипи и Огайо. Там по-
ловила населения — белые,
половина — негры. Среди нег-
ров больше 35 процентов без-
работных, а среди белых —
что-то около 20. Если в горо-
де появляется работа, ее, ко-
нечно, в первую очередь от-
дают белым. Так было всегда,
и негры покорно терпели, пока
Чарльз Коен, 24-летний свя-
щенник из церкви святого Ко-
лумба, не произнес с амвона
страстную пропопедь о том,
что только в борьбе и единст-
ве обездоленные могут об-
рести свои права на человече-
скую жизнь. Так родилась нег-
ритянская организация «Объ-
единенный фронт», доставив-
шая расистам штата Иллинойс
немало беспокойства.

Я бывал в Кейро • писал в
«Правде» о беседах с «отцами
города» и с неграми.

— Не знаю, кикая муха их
укусила,— гопприл о неграх
Боб Канингсйм, владелец ме-
стной лесопилки и руководи-
тель расистских карательных
отрядов.— Рааыпе у вас была
хорошие, даже дружеские от-
ношения. Негры знали свое ме-
сто в не доставляла нам ника-
ких хлопот.

—"•Дружеские отношения?—
печально качал головой Ко-
ен.— Это были отношения хо-
аяива к собаке: знай свое ме-
сто, валяй хвостом и я брошу
тебе кость со своего стола. А
будешь рычать, я повешу те-
бя. Но мы ие хотим больше
жить собачьей жизнью!

О

Так вот, Коен сейчас в тюрь-
ме. Если бы задние фонари бы-
ли неисправны у автомобиля
Боба Канингейма, хозяина ле-
сопильного завода, то поли-
цейский сказал бы ему так:

— Боб, мне право неловко,
но я должен обратить твое вни-
мание на то, что у твоего ав-
томобиля не горят задние фо-
нари. Посэжай-ка, дружище,
на заправочную станцию и по-
проси проверить контакты. Из-
вини, Боб, что я остановил те-
бя. Спасибо!

К Коеиу другой подход.
Коена отправили в тюрьму.
Американская демократия, как
видим, весьма разборчива н
пристрастна. Особенно, когда
дело касается цвета кожи в со-
держания проповедей, с кото-
рыми священник обращается к
своей пастве.

«. ..Этот подход, попирающий
человеческое достоинство,
означает, что судьи вправе за-
ранее счесть того или иного че-
ловека «опасным», чтобы ли-
шить его свободы я накааать
как преступника». Кто бы, вы
думали, сказал это? Рамсей
Кларк, бывший министр юсти-
ции Соединенных Штатов. На-
до полагать, что бывший ми-
нистр знает, о чем говорит.

В знак протеста против
двойного полхода Коен объя-
вил в тюрьме голодовку, кото-
рая продолжается уже больше
полутора месяцев. Известный
либеральный юрист Уильям
Канстлер, посетивший недавно
Коена в тюремном лазарете,
рассказывает, что руководи-
тель «Объединенного фронта»
был брошен в тюрьму уже
больным. Тюремный режим до-
бивает его.

— Чарльз Коен призывал
угнетенных к единству и этим
стал «опасен» для властей,—
заявил известный негритян-
ский актер — драматург Осей
Дэвис— Он в одном списке с
Мартином Лютером Кингом,
Джорджей Джексоном и дру-
гими.

Что ото за список? Незадол-
го до своей гибели Джордж
Джексон писал Анджеле Дэ-
ваг

«Они убивают каждого аи-

тивного пегра в тот самый
момент, когда он делает поч
пытку объяснить людям гетто,
что все наши проблемы истори-
чески я стратегически связаны
с проблемами и борьбой всех
колониальных народов... Ты
помнишь, что было ва устах
Мартина Лютера Кинга, когда
он умирал: Вьетнам в эконо-
мика, политическая эконо-
мия... Профессиональные убий-
цы могли уничтожить его го-
раздо раньше, чем онн это
сделали... Но они убили его
именно в тот момент, когда он
стал на землю ногами...»

О Джордже Джексоне, уби-
том охранниками в тюрьме
Сан-Куэнтин 21 августа, до сих
пор пишут американские газе-
ты. «Слишком не сходятся
многие концы с концами в
официальной версии его смер-
ти»,— ядовито замечает бур-
жуазный журнал «Ньюсуик»,
редакторов которого явно ко-
робит от топорной работы по-
лицейских и тюремщиков. Вид-
ные юристы, посетившие тюрь-
му вскоре после гибели Джек-
сона, прямо заявляют сейчас,
что тюремщики убили его не
при попытке к бегству, как
гласит официальная версия, а
просто хладнокровие распра-
вились с ним.

Итак, Чарльз Коев в одном
списке с Мартином Лютером
КИНГОМ И Джорджем Джексо-
ном. Это ДЛИННЫЙ, трагиче-
ский список. В этом списке
рукой палача уже зачеркнуто
много имен, и втом числе име-
на Фреда Хэмптона и Марка
Кларка — руководителей нег-
ритянской организации «Чер-
ные пантеры» штата Илли-
нойс. На рассвете 4 декабря
1969 года 14 полицейских во-
рвались в штаб-квартиру этой
организации в Чикаго в от-
крыли огонь из автоматиче-
ских пистолетов... по спящим
на полу и на раскладных кой-
ках людям. Было убито двое
и ранено пять человек, в том
числе жена Хэмптона, ожидав-
шая ребенка. Больше десяти
минут стреляли полицейские,
выпустил, как теперь подсчи-
тано, свыше ста пуль. И это
хладнокровное убийство было
представлено в печати и по те-
левидению как «вооруженное
сопротивление» со стороны
«Черных пантер», будто бы
первыми начавших стрельбу
н погибших в перестрелке. И
атому многие в Америке ве-
рили, хотя были в скептики,
особенно среди тех, кто как-то

знаком с нравами здешней по-
лиции.

Но вот па днях правда вы-
плыла наружу. Официальная
полицейская версия оказалась
настолько уялвммой, что при-
шлось от нее отказаться. При-
шлось признаться, что 28-лет-
НИЙ Хэмптон и 22-летпиЙ
Кларк были застрелены спя-
щими. Пришлось признаться,
что перед тем, как пригласить
на место преступления репор-
теров и телеоператоров, поли-
цейские сняли и унесли дверь
спальни, изрешеченную их пу-
лями, а на се место повесили
нопую дверь, предварительно
изрешетив ее с другой сторо-
ны.

Говорят, что даже возбуж-
дено уголопиое дело против
районного прокурора и двух-
трех рядопых полицейских,
принимавших участие в убий-
стве. Но как тут не вспом-
нить южншн.етнамскую дерев-
ню Сонгми, где озверевшие
оккупанты убили всех женщин,
стариков, детей, даже грудных
младенцев, а когда страшная
правда об этом преступлении
всплыла наружу, отдали под
суд двух козлов отпущения —
лейтенанта Колли и капитана
Медину. Известно, чем кончи-
лось «дело Колли». За него
заступился сам президент Со-
единенных Штатов. Колли я
Медина стали героями всех
реакционеров и черносотенцев,
куклуксклановцев и берчистов.
Даже известный гангстер Пи-
тер Лазарро не пожелал
остаться в стороне и внес в
фонд защиты капитана Меди-
ны несколько тысяч долларов^

о
Между прочим, до недавне-

го времени здесь существовал
фонд защиты офицеров, отдав-
ших в мае прошлого года при-
каз расстрелять антивоенную
демонстрацию студентов на
футбольном поле университета
в городе Кенте. Исполняя при-
каз, солдаты национальной
гпарлии сделали 61 выстрел,
убили 4 человек и многих тя-
жело ранили.

В те дни Америка была воз-
мущена, шокпрооана и расте-
ряна. Так налыпасмый сред-
ний американец не находил
ответа на мучительный во-
прос: как получилось, что на-
циональные гвардейцы стреля-
ли не в негров, не в безработ-
ных, не в коммунистов, а в
сыновей и дочерей белых аме-
риканцев, принадлежащих к
так называемому «среднему
классу»? Возмущение было

столь велико, что была создана
правительственная комиссия
под начальством бывшего гу-
бернатора Скрантона, кото-
рая, расследовав все обстоя-
тельства, официально заявила:
«Стрельба не вызывалась не-
обходимостью и ничем не мо-
жет быть оправдана». Со-
здалась'иллюзия торжествую-
щей справедливости. Погова-
ривали даже о суде над ка-
ким-то лейтенантиком с фами-
лией, по иронии судьбы очень
похожей на Колли—лейтенан-
том Ролли.

Но обернулось так, что не
потребовалось ни вмешательст-
ва президента, ни фонда за*
щиты — суда не будет.

Почти тезку лейтенанта Кол-
ли взял под защиту министр
юстиции США Митчелл. Поче-
му? Не потому лл, что сту-
денты, в которых было прика-
зано стрелять, несли плакаты
«Прекратите колониальную
войну в Индокитае», «Люда
гибнут — монополии пажива-
ются»?

Выстрелы в американском
городе были лишь первым
эхом выстрелов в южновъет-
намской деревне. Это многие
поняли сейчас в Америке. «Хо-
тим мы того или нет, универ-
ситет в Кенте стал американ-
ской Сонгми в штате Огайо»,—
заявил в своей проповеди один
нз священников в Вашингтоне.

О

Кто следующий в длинном
списке политических заклю-
ченных, жизнь которых сего-
дня в опасности?

Профессор философии аз
Лос-Анджелеса коммунистка
Анджела Дэвнс?

Священник Чарльз Коен?
Руководители «Черных пан-

тер» Бобби Сил и Эрика Хиг-
гинс?

Активисты антивоенного дви-
жения братья Бсрриган?

«Оклендская семерка»,
«восьмерка из Сиэттла»,
«соледадские братья», кото-

рых недавно было трое, а те-
перь уже только двое?

Где произойдет очередной
налет полиции? В каком го-
роде будет расстреляна демон-
страция?

Все чаше и чаще прибегая к
репрессиям и убийствам, аме-
риканский капитализм утверж-
дает пресловутый «закон и по-
рядок», показывая в истинном
свете буржуазную демократию
а американский образ жизни.

Б. СТРЕЛЬНИКОВ
(Соб. корр. «Пра.ды.Ь

«. Вашингтон, сентябрь.
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мир
зарчьежная информация

Полное единство взглядов

Соединенные Штаты—
Латинская Америка: ПРОТИВОРЕЧИЯ
( О Б О С Т Р Я Ю Т С Я

>.......... КОЛОНКА

КОММЕНТАТОРА

ВАРШАВА. 21. (ТАСС). Здесь
опубликовано совместное ком-
мюнике о пребывании с 18 по
20 сентября в ПНР партийно-
правительственной делегации
ГДР во главе с Первым секрета-
рем ЦК СЕПГ Э Хонеккером я
Председателем Совета Минист-
ров ГДР В. Штофом. Каи отме-
чается в коммюнике, главной
целью этой встречи был обмен
взглядами по вопросам, интере-
сующим обе стороны, и особенно
по проблемам, связанным с ук-
реплением всестороннего сотруд-
ничества между ПОРП я СЕПГ,
между ПНР и ГДР.

Стороны с удовлетворением
отметили успешное сотрудниче-
ство во всех областях. В коммю-
нике указывается, что принятая
на XXV сессии СЭВ Комплекс-
ная программа создает дальней-
шие и большие возможности для
развития всестороннего сотруд-

ничества между Польшей и ГДР,
особенно в области экономики.

На переговорах было подчерк-
нуто сажное значение укрепле-
ния единства и сплоченности
международного коммунистиче-
ского и рабочего движения ив
ба <е принципов марксизма-лени-
низма и пролетарского интерна-
ционализма

В коммюнике говорится, что
подписание четырехстороннего
соглашения по Западному Берли-
ну является' важным шагом на
пути претворения в жизнь поли-
тики мирного гпсущегтвов^ния.

Руководители Польши и ГДР с
удовлетворением встретили ре-
зультаты переговоров между Ге-
неральным секретарем ЦК КПСС
Л. И. Брежневым и федеральным
канцлером ФРГ В Брандтом. Эти
переговоры, отмечается палее в
коммюнике, окажут серьезное
влияние на углубление процесса
разрядки, нормализации отноше-

ний к укрепление европейского
мира и безопасности.

В коммюнике указываете* на
необходимость как можно быст-
рее ратифицировать договоры ме-
жду СССР и ФРГ и ПНР и ФРГ.

В коммюнике указывается так-
же на то, что сейчас сложились
благоприятные условия для со-
зыва общеевропейского совеща-
ния по вопросам безопасности и
сотрудничества.

Представители ПНР • ГДР
подтвердили свою солидарность
с героической борьбой вьетнам-
ского народа, нароДрв Камбод-
жи и Лаоса против империали-
стической агрессии и «ырашли
поддержку борьбы арабских на-
родов за ликвидацию послед-
ствий израильской агрессии.

В заключение в коммюнике
подчеркивается, что переговоры
выявили полное единство взгля-
дов по всем рассматривавшимся
вопросам.

Визит советских

кораблей
ГААГА, 21. (Спец. корр.

«Правды»), Хождением аа три
моря — Баренцево, Норвежское
и Северное — можно назвать
поход отряда военных кораблей
Краснознаменного Северного
флота с ответным дружествен-
ным визитом в Голландию. Се-
годня эскадренные миноносцы
«Гремящий» и «Жгучий», при-
бывшие сюда под флагом контр-
адмирала Е. И. Волобуева, ош-
вартовались в крупнейшем пор-
ту страны — Роттердаме. Появ-
ление наших кораблей в новом
роттердамском канале было
встречено традиционным артил-
•ерийским салютом Наций.

Кроме Роттердама, советские
моряки побывают в Гааге и Ам-
стердаме, ознакомятся с их до-
стопримечательностями, посе-
тят стройки и предприятия,
встретятся с трудящимися.

Б. ТРЕТЬЯЧЕНКО.

К о н г р е с с
арабских городов

ТУНИС, 21. (Спец. корр.
«Правды»). Здесь открылся тре-
тий конгресс «Организации
арабских городов», созданной в
Бейруте четыре года назад. В
конгрессе принимает участие
150 представителей 80 городов
Египта, Тунис!. Сирии. Марокко,
Алжира и Ливана. Конгресс об-
судит ряд проблем, связанных с
городским строительством. Осо-
бенно большое внимание будет
уделено вопросам, связанным с
сооружением жилищ, доступных
для трудящихся.

Однако центральный вопрос,
стоящий на повестке дня,— об-
разование специального фонда
помощи арабским городам, кото-
рые стали жертвами израильской
агрессин.

В. ЕРМАКОВ,
Ю. ПОТЕМКИН.

Информация
и «репутация»
ВАШИНГТОН, 21. (ТАСС). От-

ношения между республиканским
правительством США и контро-
лируемым демократами конгрес-
сом продолжают обостряться в
связи с попытками администра-
ции утаивать любую информа-
цию, которая может отрицатель-
но сказаться на ее «репутации».

Председатель влиятельной се-
натской комиссии по иностран-
ным делам У. Фулбрайт опубли-
ковал доклад, в котором приво-
дятся факты, указывающие на
стремление Пентагона и госде-
партамента предоставлять в рас-
поряжение конгресса лишь до-
кументы, показывающие поли-
тику США в выгодном для ад-
министрации свете.

Фулбрайт предлагает вэконо-
проект, который дал бы конгрес-
су право отказывать в ассигно-
ваниях федеральным ведомст-
вам, препятствующим выясне-
нию полной картины американ-
ской внешней политики.

Инструкции президента
КАИР, 21. (ТАСС). Президент

Арабской Республики Египет
А. Садат издал инструкции о ре-
организации работы кабинета
министров, Народного собрания
и Арабского социалистического
союза.

Конечная цель этой реоргани-
зации, указал президент, высту-
пая на первом заседании нового
правительства АРЕ, помимо
укрепления оборонной мощи
республики, состоит в увеличе-
нии национального дохода стра-

ны в два раза аа предстоящее
десятилетие

А. Садат сообщил о мерах по
децентрализации власти, в свя-
зи с чем, по его словам, губер-
наторы провинций облекаются
на местах полномочиями прези-
дента республики. В провинциях
страны в течение ближайшего
времени будут созданы народ-
ные советы с задачей помогать
губернатору в осуществлении
его обязанностей.

ГАВАНА, 21. (ТАСС). В обстановке рез-
ного обострения противоречий между Со-
единенными Штатами и странами Латин-
ское Америка закрылась вчера в Панаме
очередная сессия Межамериканского эконо-
мического и социального совета (СИЭС).

Латиноамериканские делегаты выступили
е единодушной критикой яоаомических мер
США по «спасению доллара», наносящих
огромный ущерб экономике их стран. Де-
легат Чили Уго Кубильо Враво, отражая
мнение большинства делегатов сессии, от-
верг все оговорки, приведенные американ-
ским представителем в оправдание приня-
тых Вашингтоном мер. Соединенные Шта-
ты, сказал он, непрерывно наращивая воен-
ные расходы, несут тем самым полную от-
ветственность за постоянный рост дефицита
своего платежного баланса. Латинская Аме-
рика не должна расплачиваться аа ато.
Псииция, занятая Вашингтоном, сказал чи-
лийский делегат, создает кризис в меж-
американской системе, который будет про-
должаться до тех пор, пока США не пере-
станут игнорировать сяпн обязательства,
взятые перед этой системой.

Дискриминационная политика США по
отношению к Латинской Америке, подчерк-
нул заместитель министра развития эконо-
мики Венесуэлы Антонио Касаг Гонсэлгс.
приведет к еще большей пропасти между
США к латиноамериканскими странами.

Сессия в Панаме наглядно показала, что
Белый цом совершенно не считается с ин-
тересами своих южноамериканских соседей.
Даже газета «Вашингтон пост» вынуждена
была признать, что позиция, занятая Соеди-
ненными Штатами, поставила латиноамери-
канские страны в трудное положение. Вве-
дение дополнительной пошлины на импорт
усугубило их и без того тяжелое эконо-

Латмиоамерикаиские государств*
ие «отят оплачивать военные рас-

ходы Вашингтона

Стремление южноамериканских
соседей США к экономической

и политической независимости

мическое положение. Дефицитный баланс
торговли неминуемо еще больше возрастет

В заключительной решлюции, принят:*
на сессии, подчеркивается, что США не вы-
полнили свои» обязательств о неприменении
н своим южным соседям экономически» мер.
которые бы оказывали пагубное влияние на
их экономику. Соединенные Штаты наруши-
ли также принятое ими обязательство
о пропедсмии консультаций с латиноамери-
канскими странами в случае принятия ка-
ких-лиГю внешнеэкономических санкций.

Нынешняя встреча представителей 22 ла-
тиноамериканских государств так и не при-
вела к положительным результатам Пред-
ставители США отказались подписать олну
из основных резолюций сессии, в которой со-
держалось требование об отмене пополни-
тельной 10-процентной пошлины на импорт.
В то же время сессия еще раэ продемон-
стрнропала растущее единство латиноаме-
риканских стран в их стремлении добиться
экономической и политической независимо-
сти от Соединенных Штатов.

КАРАКАС. 21 (ТАСС) Общественные ор-
ганизации и политические деятели Вене-
сумм выступают с резкой критикой эконо-
мической политики Вашингтона.

В Каракасе опубликовано заявление со-
циал христианской партии, а котором гово-
рится, что принятие США чрезвычайных
мер — это попытка взвалить экономические
трудности, выданные растущими р а г ш ш -
ни на войну в Инлпкитае. на плечи слабо-
развитых стран. Дополнительная 10-поо-
центная пошлина на импорт, говорится в
заявлении, тяжело отражается НА торговле
латиноамериканцев г их северным соседом.
Не прошло и двух лет г тех пор. как пре-
зидент Р Никсон определил свою политику
по отношению к латиноамериканским стра-
нам как «политику расширения торговли»,
однако на деле он проводит противополож-
ную политику.

«Введение дополнительного 10-процент-
иогп налога на импорт означает для Ла-
тинской Америки потерю 1 500 миллионов
долларов ежегодно».— заявил депутат ве-
несуэльского парламента Хосе Висенте
Нанхгль

ЕОГОТА, 21. (ТАСС) XIII совещание
управляющих бзиками 20 латиноамерикан-
ских стран открылось в колумбийской сто-
чице. Его участники обсудят последствия
экономической политики правительства
Никсона, а также изучат возможность соз-
дания общего фронта стран Латинской
Америки из очередном совещании Между-
народного валютного фонда

Управляющий колумбийским «Банке ле
ла Република» X. Ботеро. избранный пред-
седательствующим, в своем выступлении
подверг резной критике существующую ва-
лютную систему, основанную на долларе и
его илотом эквиваленте. Он призвал пра- 2 г 0 собрания.
внтельства стран — участниц совещаний *
объединить свои усилия в поисках реше-
ния валютных проблем, стоящих перед
странами Латинской Америки.

• Д а м * самый дальний путь
5 начинается с первого шага*.—
{ говорят корейцы. Эта послов»-
! ца приходит на память в саяви
! с открывшимися в Паиьмыиь-
5 чшоне переговорами прадета-
5 антелей Обществ Красного
2 Креста Корейской Народио-Де-
2 мокрагмческой Республики и
2 Южной Корой. Каи уже сооб-
2 щалось, стороны обсудят во-
2 проем о розыске членов се-
2 мей, проживающих в обеих ча-
2 с т » Корен, организации их
2 встреч и почтовой переписки
2 между ними.

• Переговоры в Паиьмыиьчиав-
2 не имеют большое значение
! для нормализации обстановки
2 в Корее. Демилитаризованная
• зона, пересекающая Корейский
2 полуостров, не только закра-
а пила искусственный раскол
• нации, ио и разобщила тысячи
• семей. Идя навстречу чаяниям
2 всего иерейского народа, пра-
2 вительство КНДР неоднократ-
2 но предлагало устранить это
• ненормальное положение. При-
8 1ыв к национальному еоссоедИ"
• нению с особой силой прозеу-
2 чал на проходившей в апреле
• нынешнего года в Пхеньян*
а V сессии Верховного народно-

С ФРОНТОВ ИНДОКИТАЯ
ХАНОЙ, 21. (ТАСС). По сооб-

щению агентства печати Освобо-
ждение, Народные вооруженные
силы освобождения Южного
Вьетнама продолжали наносить
удары по сайгонским войскам,
участвующим в операции «по
умиротворению» в районе веса
Уминь в дельте Меконга.

14 сентября, говорится я сооб-

щении, патриоты окрумми и
разгромили у деревни Быгбпть
высадившийся на вертолетах 6.1-
тальон марионеток. Убито и ра-
нено 250 солдат и офицеров про-
тивника, сбито 1> вертолета. Но-
чью 15 сентября бойцы НВГ.О
атаковали военный пост у де-
ревни Доигхунг. Выведены из
строя две марионеточные роты.

захвачено много пленных, бое
воГ| техники и вооружения про-
тияпика.

20 сентября бойцы вооружен-
ных сил Национального освобо-
ждения Камбоджи взорвали круп-
ный склад бензина в 4 км от
центра Пномпеня Огнем уничто-
жено 17 из 29 резервуаров с го-
рючим.

Будущее Лаоса-
в руках патриотов

Вьентьян встретил нас тяжелой, влажной, кажущейся бесконечной
жарой. Пройти в здание азролорта было нельзя — путь прегражда-
ла вода. С каждой минутой ее становилось больше: начиналось
наводнение. Но не это угнетало пассажиров. С аэродрома то и
дело поднимались в воздух вертолеты — за их штурвалами сидели,
как нам сказали, американские летчики.

Никто из прибывших в тот момент не подозревал, что именчо
в этот день американская военщина и силы лаосских реакционере.!
начали очередное наступление на районы, контролируемые
Патриотически*" фронтом Лаоса. Об этом уже в Ханое мне рас-
сказал сотрудник представительства фронта.

Пентагоновские стратеги и их марионетки делают асе, чтобы
не допустить мирного урегулирования проблемы Лаоса, не допу-
стить проведения контактов глааных политических сил страны и тем
самым воспрепятствовать достижению соглашения о прекращении
военных действий на территории Лаоса. С 1964 года Соединенные
Штаты, отмечалось в недавнем меморандуме ЦК ПФЛ, обрушили
на Лаос в общей сложности 3 миллиона тонн бомб. Американские
бомбы различны» типов сровняли с землей сотни селений, а Ре-
зультата чего насчитываются тысячи жертв.

И вот очередное наступление.

— Оно неминуемо потерпит поражение,—сказал сотрудниц
представительства П Ф Л . — Потому что вместе с патриотическими
силами весь народ. Достаточно посмотреть на эти снимки (часть
из них мы печатаем сегодня.—Л. К.), чтобы убедиться: только
а освобожденных районах лаотянцы чувствуют себя счастливыми.
Люди здесь свободны. Все шире развертываются строительство,
движение за ликвидацию неграмотности, обеспечение всех слоев
населения медицинской помощью. «Все для фронта, все для
победы над амеоиканскими империалистами и их пособниками!» —
под этим лозунгом сплачиваются лаотянцы. Мы сражаемся аа
правое дело и в своей борьбе чувствуем поддержку советски!
людей, всех свободолюбивых народов.

Будущее Лаоса — в руках патриотов. Нииаиие провокации, ника-
кие вооруженны* акции на сломят волю народа, который избрал
путь свободы.

Л. КУЗНЕЦОВ.
(Спец. корр. «Правды»).

Вьентьян —Ханой-Мое ива.

ДЕЙСТВОВАТЬ ВМЕСТЕ
Делегация Всемирного Совета Мира поевтилв Организацию

Объединенных Наций и была принята ее генеральным секрета-
рем У Таном. Вот что рассиазал об этой поездке корреспонденту
а Правды» член президиума ВСМ академии Е. К. Федоров:

Движение сторонников мира
объединяет в своих рядах сот-
ни миллионов людей на всей на-
шей планета. Цели, провозгла-
шенные нашей организацией,—
предотвращение войны, полити-
ка мирного сосуществования,
поддержка национально-освобо-
дительных движений, разоруже-
ние — находят отклик в сердцах
простых людей всего мира. За
последние годы движение вырос-
ло и окрепло. Сейчас оно объ-
единяет сотки национальных ко-
митетов.

Характерно, что за последнее
время ВСМ расширил своя кон-
такты и активно сотрудни-
чает со многими другими обще-
ственными организациями. Так,
на последней Ассамблее ВСМ а
Будапеште были широко пред-
ставлены десятки миролюбивых
международных организаций, са-
мых различных по своему харак-
теру: профессиональных, религн-
«игых и других

Учитывая, что основные прин-

ципы, записанные в Уставе ООН,
и задачи, которые ставит перед
собой движение сторонников
мира, во многом совладают, па
заседании президиума ВСМ было
решено установить постоянное
сотрудничество с Организацией
Объединенных Наций. Делегация
в составе 12 человек во главе с
генеральный секретарем Р. Чая-
дрой выезжала в Нью Йорк, по-
сетила ООН. приняла участие в
работе ее комитетов, имела бе-
седу с генеральным секретарем
У Таном.

По мнению всей делегации,
встреча е У Таном была инте-
ресной и плодотворной Мы ин-
формировали его о целях и за-
дачах движения сторонников
мира, о возможности расшире-
ния взаимных контактов.

Идея необходимости разору-
жения, отстаиваемая сторонни-
ками мира со дня основания авн->
жения, принципы мирного сосу-
ществования, поддержка борьбы
народов аа свою свободу я неза-

висимость актуальны сегодня; как
никогда. Они находят все боле*
широкое выражение в разнооб-
разных массовых акциях миро-
вой общественности. Они лежат
в основе программы мира, изло-
женной Генеральным секретарем
ЦК КПСС Л. И. Врежневым на
XXIV съезде партии, и поддер-
живаются всеми, кому дорог мир
на земле. В заключение У Тану
от имени ВСМ был вручен мемо-
рандум о характере н принципах
нашего движения.

В холе беседы У Тан сказал
о высоком авторитета движения
сторонников мира, размаха н
значении ряда проведенных ак-
ций. Генеральный секретарь ООН
отметил большое аначенив той
поддержки, которую моглв бы
оказать мировая общественность
в лице ВСМ различным меро-
приятиям ООН. В этой связи У
Тая рассказал нам о проблемах,
стоящих перед этой организаци-
ей, о ее широкой и многообраз-
ной деятельности. Он с понима-
нием отнесся к нашим предло-
жениям о совместных действиях.

Сраэу же после встречи с ге-
• авральным секретарем были

подробно обсуждены возможно-
сти практических контактов ме-
жду ВСМ я различными органа-
ми ООН. В отделе неправитель-
ственных организаций ООН бы-
ло решено обменяться взаимны-
ми представителями на предстоя
щих конференциях, информиро
вать друг друга, совместно про-
водить некоторые мероприятия

Делегация ВСМ во время свое-
го пребывания в Нью-Йорке уча
ствоаала в заседаниях комитетов
по деколонизации я апартеиду
Делегация была принята пред-
седателем Экономического и со-
циального совета ООН • встре-
тилась с представителями два
жения ав мир в США.

Мы считаем, что наша поезд-
ка была успешной. Созданы хо-
рошие предпосылки для услеш
ной совместной работы ВСМ я
органов ООН. Мощное всенарод-
но* движение сторонников ми-
ра готово поддержать я подкре-
пить своим авторитетом икцни
Организации Объединенных На-
ций, направленные на предот-
вращение войны я укрепление
мира я независимости народов.

Оппозиция
усиливается

ЛОНДОН, 21. (ТАСС). Прави-
тельство консерваторов предна-
меренно обманывает английских
трудящихся, утверждая, что
вступление Великобритании в
«Общий рынок» будет способ-
ствовать снижению роста безра-
ботицы и повышению жизненно-
го уровня, заявил бывший ми-
нистр лейбористского прави-
тельства по вопросам экономики
Питер Шор. выступая в Вулвер-
гемптоне. Присоединение к «ше-
стерке», отметил П. Шор. при-
ведет не только к резкому сни-
жению жизненного уровня, но
и потере нашей самостоятельно-
сти во внешней политике.

Лидер оппозиционной лейбо-
ристской партии Гарольд Виль-
сон, выступая в Хейлсоуэне. при-
звал членов парламента—лейбо-
ристов дать бой консерваторам
по вопросу присоединения Анг-
лии к ЕЭС во время обсуждения
втого вопроса в парламенте.

О росте в Англии оппозиции
вступлению в «малую Европу»
свидетельствуют итоги много-
численных опросов. По дан-
ным лондонской печати, бо-
лее ТО процентов англичан гово-
рят «нет» «Общему рынку».

основе предложений
! КНДР лежит стремление и вое-
2 соединению Кореи мирным пу-
5 тем, на демократических осно-
• вах, силами самих корейцев И

Из потока сообщений!

Активизировались...
КАИР, 21. (ТАСС). В послед- • р е Д Н о й задачи поедусматрива-

кие дни израилыкая военщина • е т с а аыяод из Южной Корен
активизировала военные прпго • американски! войск — гпавно-
товлення нв оккупированном во- • го препятствия иа пути к обь-
сточном берегу Суэцкого канала • едмнеиию, и такие меры, как
По сообщению газеты «Аль Ах- ; сокращение численности ве-
рам», в этом районе наблюла- • оружейных сил Севера и Юга,
лось перемещение артиллерий- • развертывание торговли, «но-
ских подразделений из тыла, а • номичесиого сотрудничества,
также активность сухопутных • научного и иультурного обме-
подразделений и авиации Изран- • на, установление почтовой свя-
ля. • аи.

Хотя »ти конструктивные
предложения отвечают интере-
сам всего корейского народа,
южиокорейские власти до пос-

расистским режимом и офици- | "•«••'• •"••меня отвечали иа
ально признать его в обход ре- • Н И 1 отказом. Но времена ме-
шения Совета Белопасности ООН. • маются. Под давпеиием шире.
_ • ной общественности Саул аы-

Прекращается : н г ж д м | т е п.р ь с о г л «нт». иа
И З Д а Н И в • встречу в Паиьмыньчжоне
торонтской вечерней газеты • представителей Обществ Крас-
«Тслсграм». одной из крупней- • иого Креста Севера и Юга.
ших в Канаде. Она выхолила ти- • Дело в том, что инициатива

,„„„ Ра*"" "»оло четверти миллиона • правительства Корейской Нв-

В заявлении французского ко- «««пляров " просуществовала . родио-Демоиратичесиой »ес-

пета по розыску и наказанию закрыти.^Телеграм. отража- • п г в 1 Ш 1 " Н 1 1 О Д И Т ш " в о т > ш м

ег продолжающийся в Канаде Г, "•"•"•••"«• среди широких спо-
процесс монополизации газетно- ! •• иасепения Южной Кореи. •
издательского дела. Сейчас здесь ! " а з а х многих южноиорейцев
издается 107 ежедневных газет. { дискредитировали себя как
Три крупнейших газетных треста 5 полностью несостоятельные
контролируют 51 газету. : идеи «похода ив Север» и
Н е В п р а в е Ж И Т Ь ••победы над коммунизмом*

~ . ; которые нежат в основе лолм-
Н а С В О е И З е м л е ; тик» сеульских властей. Ныне
коренные жители Южно-Афри- • всем совершенно очевидна
капской Республики,^ составляю- • невозможность достижения

национального единства лодов-
• ним путем. Даже таная коисер»

риканского бюро в Лондоне, • ••"•"•• "«Р™». «•« «Синмин-
87 процентов всей территории • А»н"- •ы«упает аа контакты с
страны объявлено властями «зо- • Севером, за обмен делегация-
ной для белых». Африканцы мо- • ми спортсменов и деятелей
гут находиться там лишь при • культуры. за установление
наличии специальных пропусков. • почтово-тепеграфной связи.

Многочисленные
протесты
вызнало во Франции решение
мюнхенского суда о прекраще-
нии судебного преследования
бывшего начальника гестапо го-
рола Пиона Клауса Барбье. Он
был заочно приговорен француз-
ским военным судом к смертной
казни.

мнтета по розыску и наказанию
военных преступников указы-
вается, что западногерманское
правосудие располагает вескими
доказательствами для немедлен-
ного возобновления судебного
преследования Барбье по обви-
нению в преступлениях против
человечества. Барбье лично пови-
нен в гибели многих француз-
ских патриотов.

Портфель
«конкретных
предложений*
по «нормализации» отношений
привез в столицу Родезии пред-
ставитсл!! английского прави-
тельства лорд Гудмсн. Как за-
явил глава расистского режима
Ян Смит, на переговорах с Гуд-
меном достигнут «определенный
прогресс».

Правительство консерваторов
торопится заключить сделку с

щие подавляющее большинство

голодную смерть.

Газета «Акахата»
о раскольнической роли Пекина

1
• р, „ Юг, Корем ОЖНДИ1г „ „
. к т р # ч , , Паиьмыньчжоне бу-
• дет содействовать решению
• проблем, волнующих весь но-
;

• Эти надежды разделяют совет-
• екме люди, люди доброй воли
• во всем мире, которые эеии-

ТОКИО, 21. (ТАСС). Централь-
ный орган Коммунистической
партии Японии газета «Акахата»
опубликовала статью о подрыв-
ной деятельности китайского ру-
ководства против Компартии
Японии и японского демократиче-
ского движения.

В статье говорится, что по
приглашению пекинского руко-
водства недавне в КНР выехали
антипартийные элементы, поста-
вившие целью свж'й политиче-
ской деятельности в Японии про-
паганду «идей Мао Цзэ-дуна»,
слепое следование установкам ки-
тайского руководства и злостную
подрывную деятельность против
Компартии Японии и японского
демократического движения.

Зарождение антикоммунист'
ческих пропекинсних групп а
Японии, подчеркивает галета, не-
разрывно связано с великодер-
жавным вмешательством лиц из
КПК во внутренние дела револю-
ционного и демократического
движения Японии и обусловлено
попыткой китайского руководст-
ва навязать демократическим ся-

"«"Гостро...

лам Японии «идеи Мао Цзэ-ду- •
на».

«Акахата» указывает, что в
ноябре 1969 года антипартийные • Вячеслав РАЗУВАЕВ.
элементы сфабриковали так на-
зываемую «левую компартию
Японии», которая при поддержке
китайских лиц. совершающих ве-
ликодержавное вмешательство, с
головой окунулась в деятельность
по подрыву Компартии Японии.

Этим антипартийным элемен-
там из группы Масаеси Фукуда
окалывается в Пекине «горячий
прием» Но. несмотря на псе инт-
риги Пекина, отмечает далее
«Акахата», пропекинские, ан-
тикоммунистические элементы в
Японии не нашли никакой под-
держки в японском революцион-
ном и демократическом движе-
нии, их идеологические концеп-
ции, копирующие «идеи Мао Цзз-
дуна». потерпели полный провал,
а организации антипартийных,
пропекннских элементов оказа-
лись на грани банкротства. Они
превратились не более чем в
аалкие, изолированные от народа
группки.

Столкновения в Сайгоне
НЬЮ ЙОРК, 21. (ТАСС). Сту-

денты Сайгоиского университета
вновь устроили сегодня антипра-
вительственную демонстрацию,
во время которой сожгли свои из-
бирательные удостоверения в
знак протеста против намечаемо-
го фарса с так называемыми
«президентскими» выборами в
Южном Вьетнаме. Демонстранты
требовали также положить конец
насильственной вербовке студен-
тов в марионеточную армию.

Сайгонские власти бросит
против студентов полицию, кото-
рая пустила в ход гранаты со
слезоточивым газом для разго-
на демонстрации. Как передает
агентство АП, между полицией
и студентами произошли столк-
новения.

I ВОКРУГ СВЕТА

«АЛМАЗНАЯ ЛИХОРАДКА»
Мифмчасмлп, сиявочно боге- • ••и«ку»л* составила • об- доставляют скупщиков адма-

тая страна Эльдорадо веками щ»й сложности М тысяч к»- зов. а такж* алкогольны* ма-
мани л а к с»в* разного рода рат). питии и продовольствие, ното-
авантюристов и иладоиснатв- С лук о «мивсуэльсиом Эль- ры* продают старателям г »
лей, толиала их на отважные дорадо» распространился, ценам а 1 0 - 2 0 раэ выше
поиски и безумные п рее туп л е- словно вспышка порока, и до- обычны к. Установлена и
ния. Клондайк и Калифорния, на Сальвасьон стала центром «твердая такса» 1а аы**»
непроходимые джунгли Ама- притяжения искателей удачи. алмазов: 25 долларов «нату-
эонни и высокогорные плато Ежедневно сюда прибывают рой* — алмазами или >оло-
Пеоу ив раз становились аре- пешном и на мулая сотни том, и небольшой мешочек с
нон • золотых лихорадои». Се- оборванных, измученных тяго- ценным «уловом* будет пере-
годня снова тысячи людей, таии пути людей. И не тольно правлен их Сальаасьона в в\о-
одержимые неуемной жаждой из различных районов самой ливар. Там путь алмазов на
наживы, срываются с иаси- Венесуэлы, но деже из сосед- окончится. Через Нараиас или
женныч мест и спешат а пого- ния с ней Бразилии и Иолум- минуя его они проследуют
ню за призрачной «мечтой»: Они. С кирками и ваступами, дальше за границу. По дан-
объектом очередного приступа вооруженные пистолетами, ным венесуэльского министар-

• алмазной» _ стал южный ве-
несуэльсиий ШТАТ Боливар.

Судя по сообщениям иност-
ранных телеграфных агентств,
ссылающихся в свою очередь
ив официальные заявления чи-
новников министерства горно-
рудной промышленности Вене-
суэлы, а этом штате, непода-
леку от местечка Сальвасьон
(800 километров к югу от Ка-
ракаса), обнаружено значитель-
ное месторождение алмазов.
Иаи заявил губернатор штата
Гарридо Сутил. ежемесячная
добыча алмазов может превы-
шать здесь 50 тысяч капат.
(Для сравнения заметим, что а
1967 году добыча алмазов

ну «Алмазы стали для инк
важнее, чем собственные жиз-
ни, — пишет венесуэльский
корреспондент агентства Рей-
тер. — Каждый спешит подать
заявку ' и качать копать...»

Следом за старателями а
Сальвасьон потянулись тем-
ные дельцы, спекулянты, скуп-
щики Между центром штата
городом Коливар и «алмазным
полем* быстро был налажен
«воздушный мест* — его об-
служивает около полусотни
набольших частных самолетов.

импровизированном аэродро-
ма возле небольшой деревуш-
ки и * города »олиавр пилоты

иости, за короткий срои конт-
рабандным еывоз алмазов за
пределы страны уже достиг 4
миллионов боливаров.

Пока власти штата Волиаар
ищут способы пресечь «утач-
ку* алмазов, пока а зоне Саль-
васьон происходят настоящие
сражения между подвыпивши-
ми после удачного дня искате-
лями алмазов, туда продолжа-
ют прибывать все новые груп-
пы старателей, дельцов, аван-
тюристов..

«Алмазная аихорадна*
цолжается.

в. листов,
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ДЕНЬ

По именм—

Мы аомоинм и «тер*»
нрорееешмшжыю • имен»-
чееко* училище. Я м а
Клгментьгвич Пукпви
был • мастжрежон. гд» вж-
пыт-ывалг* ежонпруиро-
«анныи им станок. «И*
тину отправляем • Но-
г » у , — нредунревшя он.—
Если хотите посмотреть —
яриешеяйте*.

ПРИШЕЛ К РЕБЯТАМ ИИЖЕИЕР...
Ж И В Е Т Т А К О Й Ч Е Л О В Е К

«Снегирь»
ВЕЛИКИЕ ЛУКИ, 21. [Корр.

•Правды» И. Виноградов). Кон-
структоры завода «Электро-
бытприбор» разработали холо-
дильник «Снегирь». В отличие
от выпускаемого сейчас «Мо-
розко» в новом аппарат* ем-
кость увеличена до тридцати
яитров, установлен терморагу-
яатор. В конца года завод вы-
пустит опытную партию «Сне-
гирей жч

€ парящей
крышей

МИНСК, 21. (Внештатный
корр. «Правды» А. Литвии].
Коллектив института «Белгипро-
торг» завершил разработку
проект* колхозного рынка.
Крыша главного зала, под кото-
рой могут одновременно рабо-
тать 1.200 продавцов, ставите»
без единой опоры. Вокруг ог-
ромного павильона будет ещв
1.600 мест для сезонной тор-
говли под открытым небом. На
территории рынка поднимутся
многоэтажная гостиница, ре-
сторан, Дом быта. Строитель-
ство комплекса, под который
отведено десять гектаров, нач-
нется в Минск* в будущем го-
ду на площади В*ры Хоружей.

Поселение
песцов

УРАЛЬСК, 21. (Корр. «Прав-
ды» А. Меркулов). На опушке
леса, недалеко от пристани По-
громное, егерь В. Г. Большаков
создал звероферму голубым
песцов и нутрий. За лето се-
мейство нутрий увеличилось на
22 зверька, * голубых песцов—
на 15. Сейчас строите* домик,
а котором звери будут зимо-
вать. Нутрия — давний житель
уральских и волжски! стариц,
а вот голубы* песцы в Запад-
ном Казахстана не имели до
с и ! пор «прописки*.

Медаль
фотоклубу

ХЕРСОН, 21. |Корр. «Правдыя
А. Богма). Из Франции пришло
сообщение о том, что Херсон-
скому фотоклубу — участнику
летнего международного фо-
тосалона в Шомонв — при-
сужден высший приз.

За последние годы работы
лерсонских фотолюбителей
экспонировались а 19 страна!.

Только
•а бревен

АЛМА-АТА, 21. |Корр. «Прав-
ды» В. Шепаль). Началась ре-
ставрация замечательного па-
мятника архитектуры — быв-
шего кафедрального собора.
Здесь сейчас размещается Го-
сударственный музей Казах-
стана. Здание построено из
еловы! бревен по проекту ар-
хитектора А. П. Зенковв в
1904—1907 годах. Собранное
без единого металлического
гвоздя, оно выдержало в 1910
году десятибалльное земле-
трясение.

Встречались
н айсберги

АРХАНГЕЛЬСК, 21. (Корр.
«Праяды»|. Болев двухсот тури-
стов иэ разных городов Совет-
ского Союза совершают ту-
ристский арктический рейс на
теплоход* «Вацлав Боровский».
Они встречались с полярника-
ми на Земля Франца-Иосифа,
побывали на острове Диксон, в
Дудинк* и Норильске. Рейс
проходит в сложны! услови-
я х — штормовые ветры, тума-
ны, забиты* льдом проливы,
айсберги.

На далекий
архипелаг

МУРМАНСК, 21. |Корр.
•Правды» В. Логвинов). Каж-
дый год пополняется стадо
юлмогорских коров, которые
исправно «снабжают» молоком
и мясом горняков-шпицберген-
цав. На днях теплоход «Саге-
жа» доставил на далекий архи-
пелаг новую партию холмого-
рок.

У входа • училище
встретились ребят» • черных
форменках. Они, перебивая
друг друга, объяснили, как
пройти в мастерские, ус-
пев прв этом рассказать и о
самом Иване Клемситьсвиче,
и о его станке, и с особым
восторгом — о знаменитом ро-
боте, которого привезли сюда
на «поправку». В мастерской
иы сразу увидели электрон-
ного рыцаря. Доспехи с него
Сыли сняты, вся замысловатая
анатомия просматривалась на-
сквозь: пучки разноцветных
проводов, электронные блоки,
реле...

Несколько лет назад этого
робота смастерили учащиеся
Омока, и он действительно
стал известной «личностью».
Служил экскурсоводом на
ЦДНХ, схема его опубликова-
на в популярной энциклопе-
дии.

Задумывал робота Пукспеп
как учебное пособие, чтобы
увлечь будущих рабочих тех-
ническим творчеством. Ребя-
та с великим интересом ма-
стерили все его сложные уст-
ройства, а потом стали неза-

менимыми помощпкат •
при создании других машин.
Учебные цели преследовал
изобретатель • югд» конст-
руировал станок, посмотреть
который иы приехали в учи-
лище.

А пока познакомьтесь. Иван
Клементьевнч Пукенец — иао-
бретатсль и педагог. Сочета-
ние это не совсем обычное, ио
удачное. Началось так. Быв-
ший московский токарь ааво-
да имени Лихачева вскоре по-
сле войны поехал к себе не
родину в Омск, стал готовить
рабочую смену. Понял, что это
и есть его призвание. В немо-
лодые уже годы закончил ин-
ститут, приобрел редкую даже
для индустриального Омска
специальность патептоведа. Ои
часто бывает па заводах, в
конструкторских бюро и ин-
ститутах, находится в курсе
всех технических новшеств. В
издательстве «Высшая шко-
ла» вышла его книга, единст-
венный в своем роде учебник
для механиков и наладчиков—
«Ремонт особо сложного обо-
рудования». Но главным де-
лом своим Пукенец по-преж-
нему считает работу с моло-
дежью. А ведь вроде бы нет

> м и никто от учителя, I
мысля свои выражает тоже не
совсем по-учительски — то-
ропливо!, даже небрежно!
скороговоркой, словно нароч-
но рассчитанной лишь на
сформировавшегося, подго-
товленного слушателя, но ни-
как не нв подростка. И все-
таки ои учитель. Воспитатель
будущих рабочих. Бели Иван
Клеиентьевач говорит учени-
кам, что в рабочем деле без
смекалки нельзя, что без нее
а гвоздя не аабить, то ото
звучит не как дежурное нра-
воучение. Ребята прекрасно
знают, что сам ои иного от-
ношения к делу не признает.

Рассказывают, что как-то
проводил оа отпуск в Боро-
вом, в доме отдыха. Наблю-
дал, как там женщины-казаш-
ки приготовляют кумыс — де-
ло очень трудоемкое. Приду-
мал механизированную уста-
новку. Вернувшись домой, по-
знакомил со своей идеей уча-
щихся. Те сделали установ-
ку, что называется, с перво-
го болта. В доме отдыха об-
радовались неожиданному по-
дарку. Местком, не имея дру-
гой возможности отблагода-
рить изобретателя, принял

решеяввт! Цивдо^тааитгв рпада-
телю машины бесплатное ме-
сто > доме отдыха. Предложе-
нием он ве воспользовался,
иначе в Боровое пришлось бы
ехать всей группе.

Или талой случай. Повел
Пукенец учеников аа трико-
тажную фабрику. Бросилось в
глаза, «то одна из операций
иа машаяах выполняется
вручную, изнуряет работниц.
Иван Клементьевнч предло-
жил ребятам приглядеться
повнимательнее. «Смекайте.
Будем искать решение!* И
нашли. Создали в училище
механический привод с авто-
матическим счетом иетельных
рялпв. Изобретение внедрено
теперь ва трикотажных фабри-
ках страны.

Сколько молодых ребят про-
шло выучку у талантливого
ниставника! И многие тоже
стали изобретателями, рацио-
нализаторами. Об этом гово-
рят хотя бы письма, что полу-
част Пукенец. Пишет ему, к
примеру, Николай Шилков.
На его счету уже несколько ав-
торских свидетельств, важных
изобретений. Бывший сле-
сарь-сборщик теперь замести-
тель главного инженера одно-1

го из заводов Новосибирска.

Четыре илобретеджя у Алек-
сея Стяжкина, ставшего на-
чальником цеха крупного
предприятия. Саша Черного-
ловый доложил своему учите-
лю, что его назначили на-
чальником ассперименталь-
вого участка. А сколько его
питомцев пошло в педагоги,
стало воспитателями рабочей
смены и успешно приобщает
к творчеству новое поколение
учащихся! Происходит как
бы цепная реакция.

Можно долго перечислять
технические новинки, созда-
вав которых так ала иначе
связано с Иваном Клементь-
евичем. Тут и «механическая
уборщица»', что исправно
моет полы в классах, в слож-
ный электроискровой станок.
Марка училища стоит на
оригинальных приборах: пи-
рометре для измерения на
расстоянии температуры дви-
жущихся предметов, аппара-
те для измерения и за-
паси биотоков мозга... Толь-
ко за последнее время аз
стен омских училищ вышло
более трехсот изобретений а
усовершенствований, нашед-
ших применение в производ-
стве.

Вот а «тот ставок взгото-
вали юные техники. Иаааа
Клементьевича давно волнова-
ло, что многим воелвтввви-
кам придется иметь дело с
очень сложной техникой —
ведь будущее за машинами и
станками с программным уп-
равлением. Но изучение таких
устройств проходят теорети-
чески. Хорошо бы аметь ста-
иок в училище. Еще лучше,
если ребята сделают его сяо-
ими руками.

После долгих поисков был
сконструирован оригинальный
механический блок памяти —
программатор с системой зуб-
чатых дисков. Чтобы задать
станку программу, рабочему,
нужно выточить только первую
деталь, программатор прочно
запомнит асе операции и за-
ставит ставок повторить их а
заданной последовательно-
сти. Причем сколько угодна
раз. Все последующие детали
будут, как близнецы, похожи
на первую, ту, что осталась а
«памяти» механизма.

В этом преимущество меха*
нического программного уст-
ройства перед электронным,
где задание записывается на
ленту и при повторении опе-
раций неизбежно накаплива-

клея ошвбвж. Правда, иеха-
пческай программатор вель-
аа применять для игапииа-
ная особо сложных деталей.
Зато оа может стать везаме-
иимым в массовом производ-
стве разного рода многосту-
пенчатых валов, втулок, ко-
лец, муфт и других деталей.
Один механический блок «па-
мяти»- сможет командовать
целой группой станков.

Сейчас станок, оборудован-
ный программатором, или,
как записано в авторском сви-
детельстве, «системой авто-
матического управления с же-
сткой обратной связью», мож-
но увидеть ва ВДНХ. В ма-
стерской училища побывала
специаласты крупных заво-
дов. Они наблюдали програм-
матор в работе, высоко оце-
нили его преимущества. Ре-
шение одно: внедрять, не от-
кладывая. *

Теперь у Ивана Клемевтье-
внчл еще больше расширился
круг забот; его пригласили а
политехнический институт раз-
вивать творческую смекалку у
будущих инженеров.

В. Л ОБОДА.
ЧОВ.

Рекорд выставки
Сегодня в московском парке «Сокольники» завершает работу

международная выставка «Стройматериалы 71». В течение двух
недель 26 стран демонстрировали здесь свои лучшие достижения в
области производства строительных материалов. Первые итоги это-
го крупнейшего в мировой практике смотра строительной инду-
стрии корреспондент «Правды» В. Широков попросил прокоммен-
тировать генерального директора Р. М. Зорина. Вот что он рас-
сказал:

— По самым первым подсче-
там, выставку посетили, кроме
москвичей и гостей столицы, око-
ло 100 тысяч специалистов строи-
тельной индустрии. Это — свое-
образный рекорд специализиро-
ванного смотра. Он был пре-
красной иллюстрацией к докла-
дам, которые были прочтены
строителями в различных орга-
низациях Москвы. Пожалуй, нет
такого уголка страны, откуда
бы не приезжали в Соколышкя
для изучения новинок промыш-
ленности строительных материа-
лов.

Итоги работы коммерческого
центра выстацки подводить по-
ка рано. К,ж показывает прак-
тика, большинство контрактов
заключается позже. Но и по
уже оформленным сделкам, и
по тем переговорам, которые ве-

дутся, можно считать, что ре-
зультаты деятельности коммер-
ческого центра будут хороши-
ми. За два дня до закрытия вы-
ставки общая сумма контрактов
по экспорту и импорту, заклю-
ченных внешнеторговыми объ-
единениями Советского Союза,
превысила 100 миллионов руб-
лей.

И еще одно важное обстоя-
тельство: многие специалисты
социалистических стран выска-
зываются за периодическое про-
ведение подобных смотров про-
изводства строительных мате-
риалов в рамках СЭВ.

Нынешняя выставка, по мне-
нию всех ее участников, заслу-
живает самой высокой оценки и
будет способствовать сотрудни-
честву, обмену опытом в это* от-
расли промышленности.

КАНИТЕЛЬ
Починить кровлю, вспре-

вить электропроводку, по-
звать водопроводчика, уэнвть,
как и где можно поменять
жилплощадь... Да мало ли с
какими житейскими вопроса-
ми идут люди в домоуправле-
ния, жэки, сельские и район-
ные Советы! Разумеется, не
всегда можно решить вопрос
сразу. Тогда человеку дают
более или менее определен-
ный ответ о приемлемом сро-
ке. Такопо правило. Но быва-
ют досадные исключения.

Жители города Куйбышева,
супруги Бакулевы, пожелали
провести газ в собственный
дом. Что ж, желание вполне
исполнимое. Как раз в то вре-
мя подводили к их участку га-
зопровод. Надо было только
вступить в специальный коо-
ператив, внести пай, что они
и сделали. И вот надоевшая
керосинка ушла в историю.
Но Бакулевы решили обза-
вестись еще и газовой печ-
кой, чтобы не тратить отпуск
на пилку-колку дров: многиа
соседи грелись от таких пе-
чек.

В правлении кооператива,
которое вело строительство
газопровода, сказали, что печ-
ками не занимаются, распоря-
жаются ими в Красноглин'
ском райисполкоме. Сотруд-
ники отдела коммунального
хозяйства придерживались
противоположной точки зре-
ния. Пришлось искать ар-
битра в лиц* председателя
райисполкома. И вот в верх-
нем левом углу заявления
появилась резолюция: «Про-
шу рассмотреть на 1972 год».
Поскольку шел февраль семь-
десят первого, супругов такая
виза не устраивала.

В дело включились два де-
путата районного Совета. Но
сдвинуть печку с мертвой точ-

Размышления над письмами

ни и им не удалось. Тогда де-
путат Верховного Совета Рос-
сийской Федерации написал
письмо в райисполком. Там
его зарегистрировали и веле-
ли Бакулевым наведываться.
Несколько раз, по очереди,
они отпрашивались с работы.
Потом пришлось взять под
печку отпуск. Но и его не хва-
тило. Впрочем, потихоньку-по-
маленьку пело пошло: райис-
полком ходатайствовал, гор-
газ разрешил и устно, и пись-
менно. Обрадованные супруги
заплатили деньги за вызов
техника. Их заверили, что тот
непременно будет у них... че-
рез пять месяцев.

Сага о печке убедительно
показывает, что и на пустом
месте могут возникать слож-
неПшне вопросы.

Вот еще один иэ них: сколь-
ко можно пребывать нв вок-
зале? Не минут, не часов, не
дней, а лет. Этот вопрос не
без оснований задает москвич
В. Климов. В свое время он
поселился я доме, что впри-
тык к Казанскому вокзалу, по-
жалуй, самому многолюдному
• столице. Грохот электри-
чек, беспрерывные родиообъ-
явления, разнообразные по-
грузочно-раэгруэочные рабо-
ты — все это, ч*о называет-
ся, под окном.

Долголетние старания пере-
ехать отсюда в виде устных я
письменных просьб идут по
двум каналам. Стало быть, а
ответы. Иэ управления Мо-
сковской железной дороги от-
вечают, что вы, мол, не наш,
не железнодорожник. Иэ ис-
полкома Сокольнического
райсовета: вы живете а ве-

домственном доме, жильцами
которого мы не занимаемся.
По форме ответы разные, а
суть одна.

Наконец, ааместитель пе-
чальника Московской желез-
ной дороги В. П. Токарев
сформулировал свою точку
зрения более определенно:
«Руководство дороги рассмат-
ривает вопрос о возможности
переселения граащан иэ дома
№ 2 по Комсомольской пло-
щади на другую жилую пло-
щадь. Когда такая возмож-
ность появится, вы своевре-
менно будете извещены».

Ответ подписан 2 февра-
ля с. г. Сейчас сентябрь. «Во-
прос о возможности переселе-
ния» еще не подработан. Не-
ужели он настолько сложен,
что на его решение требуется
больше полугола? Причем, за-
метьте, рассматриваются не
сроки переселения, а только
его возможность. Не проще
ли было бы встретиться ра-
ботникам исполкома райсове-
та и управления дороги и до-
говориться между собой? А
затем сообщить жильцам мно-
гострадального дома: «Вы бу̂ >
дета переселены тогда-то».

Что поделаешь, страсть к
усложнению простого еще бы-
тует.

Дому № 17 по улвщ* Дзер-
жинского в города Владимире
больше ста лет. Жильцы уж*
Десятый год просят его отре-
монтировать. Домоуправление
составляет график. Владимир-
ское проектно-сметное бюро
готовит чертежи н прочую
документацию. Время идет,
крыша течет, печи развалива-
ются, перекрытия гниют, вот-

аот рухнут, а двери совсем
перестали закрываться.

Наконец создали комиссию
для подготовки вопроса. Ко-
миссия тщательно обследова-
ла дом и признала его аварий-
ным. Это было в 1967 году.

В следующем события раз-
вивались, вернее, сворачива-
лись по той же схеме: комис-
сия, акт, дом включается а
список аварийных, а ремонта
никакого.

В 1969, 1970, 1971 годах сно-
ва создаются комиссии, снова
обследования, опять длинные
акты. Все есть. Нет только
определенного решения во-
проса. Нет необходимого ре-
монта. Нет ясного ответа
ашльцам дома.

Конечно, и в сфере услуг,
а в жилищно-коммунальном
хозяйстве пока еще немало
объективных трудностей. Всем
сразу газ не подведешь, всех
в один день в хорошие дома
не переселишь. Это понятно и
авторам приведенных писем.
Но в том-то и дело, что три
канительные истории возник-
ли не из-за этих самых труд-
ностей. Причины тут совсем
иного рода — они связаны с
равнодушием к нуждам лю-
дей, бюрократизмом, волоки-
той.

Письма подобного рода по-
ка, к сожалению, приходят в
редакцию. А надо, чтобы
канители и волокиты вовсе
не было. Эта зависит а пер-
вую очередь от работников
домоуправлений, жзков, рай-
онных, поселковых, сельских
Советов. От их раэворотлнво-
сти, оперативности, горячего
желания и стремления помочь
людям, обратившимся к ним.
Наконец, просто, от степени
преданности валу, которому
служишь.

Л. КУРИН.

В МАСТЕРСКОЙ
ХУДОЖНИКА

Народный художник
СССР Д. А. Шмаринов
давно работает в области
книжной графики. Глубо-
ким пониманием обра-
эое исполнены его иллю-
страции к проиваедеии-
*м Ф. Достоевского,
Л. Толстого, Н. Некрасо-
ва, В. Шекспира. Недав-
но художник закончил
оформление повести
Н. Гоголя «Тарвс Буль-
бе», которая готовится
к выпуску в издатель-
ств* «Художественная
литература». Сегодня м и
публикуем три иллюстра-
ции и «тон повести.

В Эстонии популярам Дуловой оркестр Таллинского Доме доб-
ровольных пожарников. Самодеятельный коллектив — непре-
менный участник праздников песни и танца, а в дни торжеств,
когд* на городской площади оркестр исполняет народные ме-
лодии, танцуют все — и старые, и молодые- Фото В. Якобсона,

СКОЛЬКО СТОИТ «МОСКВИЧ»?
Цена вполне исправного, но

уже поработавшего легкового ав-
томобиля может быть в какой-то
мере ниже стоимости новой ма-
шины. А вот начальник произ-
водственно-технического управ-
ления Министерства автотранс-
порта Молдавской ССР А. Кузь-
менко заплатил аа почти новый
«Москвич»... 147 рублей. Как же
ато произошло? Все устроил быв-
ший главный инженер Кишинев-
ского таксомоторного парка
Н. Словацкий.

В таксомоторном парке дли-
тельное время орудовала группа
мошенников, которая занималась
хищениями. Народный суд Фрун-
зенского района Кишинева уста-
новил, что бывший главный ин-

женер Н. Словацкий и начальник
производства Ф. Белицкнн дела-
ли капитальный ремонт списан-
ным автомашинам и возвращала
их в строй. Но тут же брали хо-
рошие автомобили и продавала
частным лицам. Преступники
получали со склада запасные ча-
сти и продавали их владельцам
машин. Государству нанесен
ущерб ва сумму свыше V тысяч
рублей.

Преступники осуждены а раз-
личным срокам лишения свободы
со взысканием причиненного го-
сударству материального ущерба.

Г. ГАРШТЯ.
Старший советник юстиции,
г. Кишинев.

НА ЭКРАНАХ
ТЕЛЕВИЗОРОВ

12 сентября
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 9.55 —

Ноаостн. 10.05 — Выступление
участников художественной са-
модеятельности Новороссий-
ского Дворца гшоиероа. 10.30 —
«Кругозор». Тедешурнал. (Цв.
тел.). 11.25—«Народные мастера
прикладного искусства». 11.55—
Репортаж о прибытии а Бел-
град Генерального сеиретар*
ЦК КПСС то*. Л. И. вреяиима.
И 2 5 — Концерт 12.55 и

Н 1 6
Концерт 12.55 и

17.05-Новости 17.16—«Преди-
словие к профессии.». Премье-
ре документального телефиль-
ыа, 17.35—«Карлсон вернулся»
и «Приключения могучего мы-
шонка». Мультфильмы. (Цв.
тел). 18.00 — Новости. 18.05 -
Для школьников. «У нас • го-
стях художник Ю. Поливанов».
(Цв тел.). 18 30 — «Курск —
сердце гор». Телеочерк. 19.00 —
«Стальное колечко». Премьера
художественного телефильма.
(Цв. тел.). 19.30 — Отборочный
матч на первенство Кврошв по
футболу между сборными
СССР и Северной Ирландии.
(Цв. тел.). 21.15 - «Время».
И пребыванию Генерального
сеиретаря ЦК КПСС то*.
Л. И. Брежнева • Социалисти-
ческой Федеративной Респуб-
лике Югославии. 21.45 —
«Портреты композиторов».

в. Омск.

В. Л ОБО
Г. ИВАН

КИШИ
СНОВА СТАРЫЕ
З Н А К О М Ы Е

Сегодня в Москве на Цен-
тральном стадионе вмени В. И.
Ленина сборная СССР встре-
тятся в матче чемпионата Ев-
ропы с Футболистами Север-
ной Ирландии.

Нашей сборной будет проти-
востоять сильный соперник.
Можно предположить: гостей
станет подогревать не только
желание отыграться за 1969 год,
во я мысль, что в случае их по-
беды положение трех команд—
СССР, Северной Ирландия •
Испания в четвертой групп*
чемпионата Европы уравняется.
Сейчас лидирует ваша сборная.
Она дапжды аыотрала у кип-
ряотов — 3 : 1 а 6 : 1 , в у
команды Испания, отстающей
от советских футболистов на
два очка. Два очка потеряла и
сборная Ольстера, проигравшая
испанцам — 0 : 3 . Для пашей
же комешды победа в предстоя-
щем матче будет значить очень
многое: она еще дальше ото-
рвется от соперников, создав се-
бе «запас прочности» в очках
перед ответными играми в Бел-
фасте (13 октября) в в Севилье
(27 октября)*

В Е С Т О Й
ф СТРЕЛЬБА- Четвертый гоя

под|*ид советские мастера удер-
миеают авания сильнейших и*
планете • стрельбе на нруглом
стенде. Только что * Касалеч-
чио ди Рено (пригород итальян-
ского город* Болонья) вавоевая
титул чемпион* мира смрд-
ловчанин Юрий Цурано*.

• ШТАНГА. Японский штан-
гист Иосиюки Иияие, младший
брат прославленного тиимлоат-
лета, чемпиона мира и олимпи-
ад Иосннобу Мияне, вааое-
вал золотую медаль чем-
пиона мира • полулегком н е * .
Он набрал в троеборье 387.5 иг.
Серебряная награда у его сооте-
чественника Кснкичи Андо —
382,5 иг. вронюаая — у Нораи-
ра Нурикян* (болгарин) —
377Д иг.

(ТАСС).

РЕДАКЦИОННАЯ
КОЛЯ ЕГИЯ.

Д. Д. Шостакович. 23.00 — Но-
вости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 18.35 —
«На московской орбите». 19.05 —
Для школьников. «Юные герои
Южного Вьетнаме». 19.30 — В
эфире — «Молодость». 20.05 —
«Справочное бюро». 20.30 —
«Концерт молодых исполните-
лем». 21.00 — «Подмосковье».
Толеобозрение. 21.30 — «Аль-
пийская баллада». Художест-
венный фильм. 23.00 — Москов-
ские новости.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. 10.35 и
12.40— Для учащихся 7-х клас-
сов. Литература. А. С. Пушкин
«Капитанская дочка». «Бмель-
ян Пугачев» 16.00 — Экран —
•рачу. «Принципы рациональ-
ного питания». 1В.00 — Для уча-
щихся 8-х классов. Литерятур*.
«Д. И. Фонвизин». 19.05 — Для
учащихся 10-х классов. Обще-
ствоведение. «Законы диалек-
тики н современное релвитие
естествознания».

ЧЕТВЕРТАЯ ПРОГРАММА.
18.65 — Новости. 19.00 —
«Золотые йоты». Передача иа
ГДР. 20.00 — В. Титов. К. Ми-
ленко «Всем смертям назло».
Спектакль. 22.30 — Новости.

ЧТО ПЕРЕДАСТ РАДИО

22 сентября
11.55 — Репортаж о прибы-

тии в Белград Генерального
сеиретаря ЦК КПСС то*. Л. И.
Брежнева.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. «По-
следние известия» — 5.00, 6 00.
800. 10.00, 12.00, 1500, 19.00.
22.00, 23.50: «Сельская радио-
станция» — 5 30, 8.30.

В.45 — Взрослым * детях.
«Приглашение на лекцию».

в.15—«Писатели у ынкрофо-
иа». 10.05 — Для детей. «Моя
любимая книжка». 10 30 —
«Приключения Алисы в стране
чудес». Сказка. 11.10 - «Алгеб-
ра соревновании». Раднорас-
сказ. 11.30 — Музыкальная пе-
редача иэ Варшавы. 12.30 —
«Рабочая радиогазета>. 13.00—
?В?1ШИ письма о музыке».
14.00 — «Село в ВуджанскоА
степи». 15.15—«Поет Евгений
Беляев». 15.45 — «Народный
контроль в действии». 16.00 —
«Школа юннатов». 10 30 —
Радио — для урока, «у м -
совых у ворот сказки». 17.00%-
?!К5.ОСТЬ> ~~ молодежи села.
18.00 — «СССР глнзпмн злау-
веяшых друзей». 18.40 — «Ле-
нинсиий университет миллио-
нов». «XXIV с-ьезп КПСС об ос-
новных задачах вкономнчесхоВ
политики партии на современ-
ной втапе». Весела. 19 20 —
«Наши комментарии». 19 30 —
«п. чайковскиП — музыкальный
критик» 20 30 — «Этого могло
на быть». 20.45 - Междуна-
родный пневник. 2 1 0 0 - О т б о -
рочный мвтч на первенство Ев-
ропы по футболу между сбор-
ными СССР я Северной ИрлмГ
Л " " , 2 1 ЗД - «На мернотпиах
нив 52 1 0 Л н в * Р 1 1 т у р н о в о в<»ре.нио. 22.30 — Взрослым о детях
И}*»»- Рассказ Ю. Яковлева:
жинииТ ^ > а в Г а л ь т и с т •• ДРУ-

КАКАЯ БУДЕТ ПОГОДА

С.годин днем • Моска* •
Подмосковье ожидается облач-
ная погода с прояснениями ве-
чером возможен небольшой
дождь. Ветер аападный. темпе-
ратура 1 3 - 1 5 градусов. №
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